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«Деловой человек» — говорим мы нередко, удивляясь 

расторопности знакомых и малознакомых нам людей. 
Еще не так давно в представлении многих образ «дело- 

/вого человека» неизбежно ассоциировался с этаким раз
воротливым малым, который мог все — достать дефи
цитный товар, попастЬ: на прием к профессору, «выбить» 
путевку в престижный дом отдыха... Уровень культуры 
у таких людей, надо сказать, не очень высок. Они лю
били. чтобы им угодничали, сами же не очень-то цере
монились в средствах, потому что знали: без них не
обойтись...

Но так было. Сегодня представления о деловом чело
веке иные. Мы видим его мыслящим широко, по- 
государственному, знаем, что в интересах дела он не 
жалеет ни сил, ни времени, что оЬ настойчив, требова
телен, принципиален.

Культура и деловитость — взаимообусловлены, они 
дополняют друг друга. Всего лишь около двух лет ру
ководит производственным жилищно-ремонтным управ
лением Томска А. А. Адаховский, а картина в городе 
изменилась заметно: на 1 сентября силами ПЖРУ было 
отремонтировано теплотрасс почти в полтора раза боль
ше, чем планировалось, кровель — почти з два раза, пе
ревыполнен план освоения средств на капитальном ре
монте жилого фонда. Такого еще не было. Производст
венная деловитость начальника управления дополняет
ся и его общественной активностью. Причем немало
важна такая деталь: он так умеет спланировать день, 
что повсюду успевает. «В любой назначенный день ви
жу я на заседаниях комиссии А. А. Адаховского, не
смотря на то, что служебная нагрузка очень велика», — 
замечает его коллега по депутатской работе председа
тель жилищной комиссии, депутат Томского городского 
Совета Д. Кузнецов.

Деловая культура — это конкретность действий. Иной 
человек врод^ бы и деловит, проявляет интерес, дает обе
щания, а. вглядишься — старания его не радуют. Не 
один раз заместитель директора объединения «Томск- 
водоканал» К. В. Потарский (и в присутствии директора 
объединения, и после неоднократных напоминаний ре
дакции) заявлял о той, что просьба жильцов одного до
ма, где решение проблемы крайне затянулось, будет 
удовлетворена — в августе. „ сентябре... октябре. Потом 
срок отодвинул на ноябрь, но только в конце месяца 
работы были выполнены. На само дело ушло... менее 
дня. Разумеется, на то были и объективные причины. 
Но ведь о руководителе судят по его делам. А  любой 
разлад между словом и делом может нанести непопра
вимый ущерб авторитету человека. Не мудрено после 
этого услышать за спиной: «А  еще руководитель...». На
мек вполне понятный и далеко не лестный.

Деловой человек — личность многогранная. Он и ква
лифицированный специалист, и опытный организатор, и 
умелый воспитатель. Не сдержался... Погорячился... Чем 
больше вникаешь в смысл этих слов, тем больше начи
наешь понимать, что дело тут совсем не в нервах. Ру
ководитель, при всей его деловитости, позволяет себе 
погорячиться потому, что он и чувствует свое превосход
ство, а значит, и присваивает себе' право быть заносчи
вым. Это уже от невоспитанности. Окрик, как и заиски
вание, — недопустимый способ общения с подчиненны
ми, Он неизбежно вызывает чувство обиды, и это обя
зательно отразится на производстве.

Не ради «галочки» родилась в парткоме Томского за
вода резиновой обуви идея провести «круглый стол» по 
этике отношений. Необходимость 1в таком разговоре была 
очевидной. Уж очень часто возникали споры между 
руководителями сл5'Л«б и отделов заводоуправ
ления. Д там, где ссоры, предвзятость, упреки, нет и 
настоящего дела, так необходимого сегодня, когда вся 
экономика переводится на путь интенсивного развития. 
Культура общения, деловитость — эти понятия и стали 
Предметом обсуждения участников «круглого стола»̂ . 
Возможность выговориться привела; к психологической 
разгрузке, послужившей оздоровлению отношений. , 

Важнейшим качеством современного руководителя
должна быть партийность в самом широком смысле, уме
ние в непростой ситуации принять единственно правиль
ное решение.

В 1976 году бюро обкома КПСС приняло постановле
ние о развитии коммунального хозяйства и охране ок
ружающей среды. В постановлении были четко опреде
лены перспективы развития контейнерной вывозки бы
товых отходов. Казалось бы, все ясно; бери на воору
жение. Но через два года приказом министра жилищно- 
коммунального хозяйства РСФСР утверждена организа
ция работ по удалению бытовых отходов методом не
сменяемых контейнеров. Этот метод признавался наибо
лее перспективным. Какое принять решение? 12 доку
ментов подготовил директор спецавтохозяйства И. А. 
Якуба, разослав их в 12 инстанций. При этом однознач
но доказывая, что надо напрочь отказаться от старого 
способа вывозки бытовых отходов, не приняв во внима
ние специфику города: многие микрорайоны областного 
центра так уплотнены, что- тут только и можно восполь
зоваться привычной мусоровозкой. К тому же новый спо
соб требовал материальной базы — новых контейнерных 
площадок, а их следовало еще построить. В результате 
такой горячности руководитель сам же обострял про
блему вывозки бытовых отходов.

А вот деловитость директора совхоза «Молчановский» 
Молчановского района Ф. Ф. Моисеева иного порядка. 
Не любит он лишних слов, зато намеченной цели доби
вается настойчиво. Родилась в совхозе идея иметь свой 
асфальтовый завод. И оборудование достали, и с сырьем 
проблему можно решить, но вот вопрос; где взять топ
ливо для завода? И здесь выход нашли — заработал 
завод на горюче-смазочных материалах, сэкономленных 
совхозными механизаторами. Нынешним летом заас
фальтированы летняя дойка, складские помещения в 
Молчаиовском отделении, подъездные пути — в Соко
ловском. Чувство нового и способность к риску, требова
тельность и строгий спрос — вот что отличает руково
дителей совхоза, в том числе и директора Ф. Ф. Мои
сеева.

«...С фигурой руководителя, прежде всего партийного, 
— говорилось на XXVII събзде КПСС, — люди связыва
ют плюсы и минусы той конкретной, реальной жизни, 
которой они живут». Это важно помнить тем, кто руко
водит коллективами, несет ответственность за их благо
получие. Деловая культура руководителя, его яичный 
пример добросовестности и внимания — стимул для про
изводительной работы подчиненных, для создания мик
роклимата взаимовыручки и помощи. Тот, кто не осо
знал этих азов, должен помнить: ему предстоит изменить 
свою психологию. Так требует вре.мя.

Вышли
на проектйые 

рубежи

с  кажды.м годом набирает силы кол
лектив птицефабрики «Межениновская», 
увеличивая поставку государству качест
венного диетического мяса.

Один из важнейших показателей, харак
теризующих эффективность работы птице
водов, — среднесуточный привес птицы. В 
1986 году он вплотную приблизился к про
ектному (19 граммов) и достиг 18,5 грам
ма.

Когда на фабрике говорят о технологиче
ских факторах, влияющих на успех, обяза
тельно вспоминают зоолабораторию. Это 
своеобразная служба прогнозов и ко-нтро- 
ля. Ее работники ведут ежедневную про

верку микроклимата в птичниках, на осно
вании результатов анализов кормового ра
циона выдают рекомендации, тем самым 
прокладывая маршрут к высокому качест
ву и росту объемов продукции.

А первым на фабрике вышел на проект
ные рубежи, а затем и превзошел их убой
ный цех. Сейчас вместо 18 тысяч бройле
ров за смену здесь выдают до 25 тысяч.

* * »
НА 'СНИМКАХ; |в зоолаборатории (птице

фабрики. С. Цедрик и Е. Поробова; работ
ница убойного цеха, лидер соцсоревнова
ния Г. Поликанова.

Фото в. Вейлерта.

Предновогодние интервью

по ВСЕН позиципи
-ЮСРОЧНО

Кожевниковский райком партии и райис
полком сердечно поздравили тружеников 
района с досрочным выполнением годовых 
планов продажи государству всех видов 
сельскохозяйственной продукции — зерна, 
мяса, молока, шерсти и картофеля

— Этот успех стал возможен пото.му, — говорит первый 
секретарь Кожевниковского райкома КПСС В И. Певнев,
— что ускорение стало реальностью жизни большинства 
коллективов района. По сравнению с прсяцлым годом 
возросли объемы продажи всех видов продукции: зерна
— на 56 процентов, мяса — на 23, .молока — на 8 и яиц — 
на 51 процент.Наибольший вклад в досрочное вьшолне- 
ние государственных планов внесли коллективы совхо
зов «Восход», «КожевникоЕокий», имени XXI съезда 
КПСХ;, «Зайцевокий», «Рассвет», «Нива».

Однако, поздравляя с трудовыми успехами передови
ков, мы не закрываем глаза и на отстающих. Это ведь 
тоже факт: четыре совхоза — «Смена», «Елгайокий», 
«Авангард», имени XXII съезда КПСС — не оправились с 
планами прюдажи молока и еще четыре — «Луч», «Елов- 
ский», «Светлый» и «Смена» — не выполнят планы про
дажи мяса. Их руководители еще не овладели современ
ными методами управления, не смогли организовать эф
фективную работу коллективов, настроить их на ускоре
ние.

Но в целом набранные районом темпы развития сель
скохозяйственного производства позволяют смело смот
реть в будущее. Готовимся в 1987 году получить в сред
нем с каждого гектара по 25 центнеров зерна. Для такой 
урожайности в районе уже многое сделано, и не -восполь
зоваться реальн{>1.ми возможностями — это для нас про
сто поражение. Что я имею в виду под реальными возмо
жностями? Нынче по сравнению с прошлогодними объе
мами почти в два раза больше вывезено органггки, семян 
I и II классов запасено 89 процентов. Вот почему в со
циалистических обязательствах, принятых трудящимися 
района 22 декабря, записано: ни иметь в районе ни одно
го поля с урожайностью менее 15 центнеров зерна.

В наших обязательствах на 1987 год есть и такая запись: 
выйти на трехтысячный рубеж надоев молока от коровы. 
Чтобы достичь этой цели, уже сегодня на фермах созда
ются необходимые условия. Нет, суть их не только в 
прочной кормовой базе и улучшении стада. Создаются 
хорошие условия для самих животноводов. Почти на 
всех фермах работают буфеты, организовано горячее пи
тание. И сегодня суточная продуктивность молочнбго ста
да на полтора килограмма превышает прошлогоднюю. 
Трудовой ритм ферм не нарушили и сильные морозы, ра
бота идет без сбоев. Коллективы уже двух совхозов и во
сьми ферм достигли трехтысячного рубежа. За ними все 
увереннее следуют другие коллективы.
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на Всесоюзной выставке 
достижений народного хо
зяйства СССР начался двух
дневный семинар по теме 
«Совершенствование к авто
матизация управления».

Семинар организован Ми
нистерствами высшего и 
среднего специального обра
зования РСФСР и СССР и 
Томским НИИ автоматики и 
электромеханики при инсти
туте автоматизированных

систем управления и радио
электроники. В программе 
семинара—^доклады «Комп
лексная программа «Ускоре
ние-90» Томской области», 
«Автоматизированная систе
ма информационного обес
печения руководителей гор
исполкома», «Автоматиза
ция управления нефтегазо- 
добывающи.м комплексом 
Томской области» и другие.

Семинар организован в 
рамках выставки «Подго
товка специалистов и вклад 
ученых вузов Сибири и Да
льнего Востока в решение 
комплексно-целевых прог
рамм развития регионов».

Зимник-87

в редакцию нашей газе
ты позвонил начальник Па- 
рабельского ДРСУ Л. А. 
Карлов: «Первые машины 
повезли строительные мате
риалы в Кедровый. Зимник 
длиной в 250 километров из 
Парабели до столицы тре
тьего нефтедобывающего 
района действует».

25 декабря — контрольное 
число. Всей предприятиям, 
участвующим в подготовке 
зимника, нужно доложйть о 
его стопроцентной готовно
сти по всей области. Основ
ной объем грузоперевозок 
пойдет по дороге Томск — 
Кедровый — Пудино — Лу- 
гинецкое месторождение. 
Второй по объему грузопо
ток — из Нижневартовска

Поежа Л11!
до Стрежевской и Васюган- 
ской групп нефтяных ме
сторождений. Вспомогатель
ные линии: Стрежевой — 
Бах, Нижневартовск — Вах. 
На сегодняшний день в ста
дии завершения зимник от 
Пудина до Пионерного. Не 
готов участок Кенга — Пу
дино. Дорогу эту, не послед
нюю по важности, не подго
товило территориальное уп
равление строит*,? льства, тем 
самым не выполнив реше
ние облисполкома о строи
тельстве и содержании зим
них дорог и ледовых пере
прав на 1986—1987 гг. Прав
да, в решении не указыва
лись конкретные сроки, но 
ведь 25 декабря—срок из
вестный.

С большим трудом первые 
машины все-таки пробились 
до Пудина через Кенгу. 
Другие организации (а не 
ТТУС) понесли незаплани
рованные затраты, сорвали 
людей, ТСхнику, про(Шли 
клином, сделали переправу 
через' Кенгу.

183 тысячи тонн грузов 
получит в эту зиму третий 
нефтедобывающий район. 
Оборудование, строительные 
материалы, трубы и прочее. 
15 тысяч тонн предстоит 
перевезти Томскому управ
лению технологического 
транспорта, 7 тысяч — объ
единению «Томскавтотранс». 
Объемы солидные, а готовы 
ли транспортники?

— Транспорт готов на 90

процентов, — сообщил за
меститель начальника УТТ 
и спецтехники объединения 
«Томскнефть» М. М. Мясое
дов. — Осталось подготовить 
прицепы и полуприцепы, 
самосвальный парк. В этом 
году нам здорово помог 
Минавтотранс, выделил 100 
самосвалов на Васюганскую 
группу месторождений, где 
ведутся подготовительные 
работы: отсыпка кустов и 
дорог.

17 машин уже привезли 
первые грузы в Пудино. Од
нако, кроме магистральных 
дорог, нужно строить еще и 
внутри'промысловые. И за
ниматься ими тоже надо 
сейчас. Пока есть возмож
ность. Часть карьеров для

отсьтки и проведения под
готовительных работ готова. 
Сложная ситуация создалась 
в Пудине. Там всего один 
карьер, а нужно хотя бы 
три. Надо полагать, что сей
час, с зимником, придет в 
движение хозяйственный 
организм района, а Томское 
управление разведочного бу
рения, которое отвечает за 
карьеры, приложит макси
мум усилий. Для себя же и 
постараются — все лето му
чились бурОДики, не могли 
дсбраться до кустов с тех
никой.

В нефтедобывающих рай
онах созданы группы управ
ления подготовительными 
работами, в которые входят 
ведущие руководители.
Смысл создания таких групп 
— в результатах. Они дол
жны быть хорошими.

С. ВОЛОДАРОВ.

ДВП
с в е р х  п л а н а
На полмесяца раньше 

срока выполнил годовой 
план Асиновский за̂  
вод древесноволокнистых 
плит, выпустив 19 милли 
онов квадратных, метров 
очень нужной народному 
хозяйству продукции, 
Прибавка к результатам 
прошлого года составила 
2,5- миллиона квадратных 
метров. Коллектив пред
приятия можно поздра
вить с убедительной побе
дой — до конца года бу
дет дано 700 квадратных 
метров сверх плана.

На очереди — введение 
новых мощностей завода 
с выпуском еще 5,2 мил 
Лиона квадратных мет
ров плиты в год. А глав
ная забота в том, чтобы 
обеспечить высокое каче
ство выпускаемой про 
дукции. Работая в 
этом направлении, завод 
ДВП-1 взял повышенные 
обязательства на 1987 год: 
план двух лет завершить 
к 70-летию Великого Ок
тября.

Э н е р ги ю  — 
таеж ны м  

поселкам
в ближайшие дни го

сударственную электро
энергию получат два 
лесных поселка — Игре- 
ково и Сулзат. Построены 
линии электропередачи, 
завершена реконструкция 
поселковых сетей. Оста
лось отладить новую 
подстанцию в Могочине...

Немало лесных посел
ков подключено к госу
дарственной сис̂ геме
электроснабжения: Старо- 
югино, Нибега, Рыбинск. 
Тарск, Новоюгино и дру
гие. По временной схеме 
подается энергия в 
Красный Яр и Прохорки- 
но. В текущем году из 
энергосистемы страны 
лесозаготовители получи
ли 147 миллионов кило
ватт-часов электроэнер
гии.

З и м н и е  
заботы  

сп л авщ и ко в
На плотбищах сплав- 

участков вовсю разверну
лась сплотка древесины 
для будущего сплава. 
Весной 1987-го только в 
хлыстах предстоит от
править 940 тысяч кубо
метров.

Одновременно начался 
ремонт катеров и оснаст
ки, контрольный ремонт 
кранов. Задача сплавщи
ков — как можно лучше 
подготовить к весне сред
ства сплава.

Многие сплавных дел 
мастера накануне Нового 
года с удовлетворением 
вспоминают итоги минув
шей навигации. В конеч
ные пункты проплава 
прибыло 3 миллиона 491 
тысяча кубометров дре
весины, сплавлено в хлы
стах 784 тысячи кубомет
ров. В речных судах пе
ревезено лесопродукции 
2 миллиона 539 тысяч ку
бометров.

В. СТАРОСТИН.

Рейд печати и народного контроля: проверяем условия трудд и отдыха на фермах Кривошеинского района

Т р е х т ы с я ч н ы е  э пизоды
в первую очередь мы 

подъехали в Ново-Кривоше- 
ине к Дому животноводов. 
Просторный двухквартирник 
был сдан больше года назад. 
С первого взгляда здесь не 
.может не понравиться. Пре
красно оформленные стенды 
в центре общественно-поли
тической работы, с фотогра
фиями лзшших животново
дов, со всеми показателями 
продуктивности. Вот только 
присмотревшись, замечаешь, 
что люди здесь бывают ред
ко. Телевизор при первом 
прикосновении разваливает
ся Столовую и кухню ско
рее всего никогда не ис
пользовали по назначению.

Действительно, как выяс
нилось, Дом животноводов 
посещается редко. Разве htio 
раз в неделю несколько че
ловек, как в день нашего 
приезда, придут посмотреть 
кино. В буфете' уже больше 
месяца нет весов. Да и ас
сортимент небогатый. Бы
товиков на ферме совхоза 
«Кривошеинский» ни разу 
не видели. Хорошо хоть в 
село приезжают. Переоде
ваться, сушиться в Доме жи
вотноводов неудобно. Беги 
потом по морозу до комплек
са метров двести. Официаль
но считается, что доярки и 
скотники в отношении бы
товых удобств живут пре
красно. А на самом деле 
сни переодеваются в тесной, 
.мрачной каморке, обедают в 
;';оседнем нгй с̂троенном по
мещении. И чаще предпо
читают еду брать и.з дома, 
потому что обеды, которые 
привозят из столовой, не
вкусные.

Умыться по-человечески 
негде, постирать тоже. Ха
латы чаще всего сушат на 
молокопро'водах, О чем же 
думали руководители хозяй
ства, вкладывая деньги в 
двухквартирник, который 
уже второй год не исполь
зуется?

Такая забота, скорее об 
отчете, чем о деле, чувству
ется на Новокривощеинском 
комплексе во всем. Вот и 
корма, которые входят в ра
цион животных, по качест
ву малопригодны. Сено 
черное, гнилое. Да и перед 
утренней дойкой коров не 
кормят. Кормоцех холодный, 
с вечера не приготовишь, а 
утром надо не меньше семи 
человек для приготовления 
кормосмеси. Что же мешало 
построить кормоцех по всем 
современным требованиям? 
Скорее всего, не от
сутствие средств на это, а 
стремление отделаться по
быстрее. Ведь в этом же 
совхозе в Малиновке це
лых два кормоцеха постро
ено и оборудовано и оба не 
используются. Холодные. 
Зато в свое время по ним 
хорошо отчитались. А вооб
ще в Кривошеинском райо
не нет ни одного теплого 
кормоцеха. Как подумаешь, 
что в декабрьский мороз лю
дям приходится на них ра- 
•ботать, становится понятно, 
отчего так трудно решается 
проблема кадров на селе.

В том же совхозе «Криво
шеинский» регулярно полу
чать выходной животново
ды не мргут. Если доярок 
кое-как в отпуск отправля
ют, то скотники порой не

сколько лет не могут отдох
нуть. И что парадоксально, 
вроде бы вводится на фер
мах новая механизация, ка
залось бы, облегчается труд 
доярок, а на са.мом деле, ес
ли присмотреться, все на
оборот. Например, в Мали
новке. Пустили молокопро- 
вод и вместе с тем увеличи
ли количество коров в груп
пах. Но если раньше кор
ма раздавали скотники, 
сейчас это делают доярки. 
А ну-ка помахай вилами 
на сорок-то голов.

Малиновская ферма се
годня — одна из лучших 
по продуктивности в Кри
вошеинском районе. Здесь 
уже имеют надой на коро
ву в среднем 3.500 кило- 
граммсг, а к концу года 
собираются надоить 3.630. 
Не ленятся доярки лиш
ний раз и покормить бу
ренок, и подоить первоте
лок, Разница у них в на
доях с Ново;кривошеин- 
ским комплексом почти на 
'тысячу килограммов. А в 
чем причина их успехов? 
Сегодня в совхозе никто 
этого не скажет. Замести
тель директора по кормо
производству Н. Г. Анти
пенко пытался «ас уве
рить, что объяснить эту 
разницу просто невозмож
но. Сами же доярки из 
Малиновки на централь
ной усадьбе у своих кол
лег не бывали и их у се
бя в гостях не видели. Вот 
и выходит, что некому за
крепить столь ценный опыт 
дружного коллектива. Уй
дут доярки на пенсию, и 
погаснет слава малинов-

цев, как много раз бывало 
уже на других фермах. 
Ведь й Кривошеинском рай
оне практически каждая 
ферма побывала в трех- 
тысячницах. Да не могли 
долго удержаться на этом 
рубеже.

С одной стороны, вроде 
бы и не скажешь, что о 
малиновцах не заботятся. 
Есть у них в центре обще
ственно-политической рабо
ты и электрический само
вар, и стереорадиола. Но 
самых элементарных
удобств — постирать, об
сушиться, умыться — нет. 
Горячего питания тоже.

Рядом со старым коровни
ком в Малиновке строится 
новый корпус. И хоть стены 
только что возведены, про
ект старый, снова не преду
смотрено при коровнике 
элементарных удобств для 
людей. «А что поделаешь, — 
разводит руками админист
рация, — такой проект». Как 
будто не заказчиком вы
ступает совхоз, а свидете
лем при строителях.

При такой позиции самые 
передовые формы и методы 
труда, новая технология, ме
ханизация оборачиваются 
совсем неожиданной сторо
ной. Например, в совхозе 
«Белостокский» на Пудов- 
ской ферме, где в ЦОПРе 
светилась новогодняя елка, 
только что .закончили показ 
кинофильма, все же настро
ение у животноводов было 
далеко не самое лучшее. 
Бригадный подряд на ферме 
превратился здесь в уравни
ловку. Перестали учитывать 
вклад каждого. Кто доит по

три тысячи и больше, кто 
чуть побольше двух, сейчас 
определить невозможно. Да
же те, кто привлечен на ме
сяц со стороны и работает с 
прохладцей, зарплату полу
чают наравне со всеми. Так 
объяснила нам передовая 
доярка 3. К, Филатова.

Нынче ферма в Пудовке 
выходит на трехтысячный 
рубеж. Такое событие здесь 
было уже три года назад. И 
сейчас нет уверенности, что 
коллектив сможет закре
питься на достигнутом. Лю
дей на ферме не хватает. 
Есть животноводы, которые 
несколько лет не были в от
пуске. И хотя заботятся 
здесь о Них гораздо больше, 
чем в других хозяйствах (и 
буфет здесь побогаче, и го
рячее питание организовано, 
й бытовики не забывают), 
трудно с кадрами на ферма.

Обсуждая положение, сло
жившееся в Пудовке, члены 
рейдовой бригады не сразу 
пришли к единому мнению. 
Что же получается? Ни од
ного коллектива не найти, 
где соблюдались бы все тре
бования к организации тру
да и быта животноводов. 
Обязательно чего-нибудь на 
хватает. И если раньше мы 
с радостью говорили о том, 
что есть горячие обеды, не 
riopa ли сегодня оценивать 
работу более комплексно, 
исходя в первую очередь из 
•запросов коллектива, его на
строения, притока молодых 
кадров.

Причем пора бы обратить 
внимание не только на мо
ленное животноводство. На
пример, в совхозе «Петров

ский» почти в каждом от
делении мы побьшали в 
уютном Доме животново
дов, на центральной усадьбе 
попробовали вкусный обед 
и убедились, что быт доярок 
и скотников здесь уже сло
жился на хорошем, совре
менном уровне. Однако сто
ило пройти на свиноферму, 
в откормочники, и мы уви
дели вчерашний день. Здесь 
отсутствуют элементарные 
удобства для людей, а поме
щение для бычков так пере
гружено, что и работать 
трудно, и привесов недоби
рают.

Неважно в Кривошеин
ском районе обстоит дело с 
жильем для животноводов. 
Если совхоз «Петровский» 
ставит решение этой пробле
мы во главу угла, в «Бело- 
стокском», «Кривошеин
ском», «Володинском» еще и 
не приступали к нему. Од
ним словом, серьезная рабо
та по улучшению условий 
труда и быта животноводов 
в - Кривошеинском районе 
только началась. Ее надо со
вершенствовать и количест
венно. и качественно. Толь
ко тогда трехтысячный ру
беж будет для коллективов 
не эпизодом, а прочно осво
енной позицией.

И. РОГАЧЕВ, 
инспектор областного 
комитета народного кон

троля}
Г. ИВАНОВ, 

председатель районного 
комитета народного кон

троля;
С. МОСИНА, 

корреспондент районной 
газеты «Ленинский путь»;

3. КАСЬЯНОВА, 
доярка совхоза «Вело- 

стокский»;
3. КУНИЦЫНА, 

наш корр,
Кривошеинский район.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



кКРАСНОЕ
> З Н А М Я

25 ДЕКАБРЯ 1986 ГОДА А  СТР. 2

Партгруппа 
на ферме НЕСЕМ ЛИЧНУЮ

ОТВЕТСТВ ЕННОСТЬ
На нашей ферме отделе

ния Пасека совхоза «Инкин- 
окий» — три коммуниста. 
Доярка Г. К. Королева, окот- 
ник В. И. Пухов и я. Галина 
Кимовна, к примеру, упорно 
стремится к пятитысячсному 
рубежу в надоях. За 11 ме
сяцев получила от каждой 
своей подопечной коровы по 
4.476 килограммов молока. 
Высокая продуктивность 
коров в гурте, за ко- 
торы.м ухаживает Василий 
Иванович. Но не только за 
личные показатели болеем. 
За все, что происходит на 
ферме, в коллективе, каж
дый из нас несет личную от
ветственность.

Стадо у нас высокопродук
тивное. Чтобы добиться от 
таких коров еше большей от
дачи. нужно кормить их 
вволю, хорошими кормами. 
Летом партгруппа уполно
мочила В. И. Пухова следить 
за качеством метки сена, за
кладки сенажа и силоса. Те
перь, зимой, он отвечает за

Наука;— производству:

Не страшны 
мороз, вода 

и солнце
в  Томский инженерно-' 

строительный институт при
шло письмо, которое здесь 
ждали с нетерпением. В пи
сьме — акт испытаний си
ликатных изделий с плаз
менным покрытие.м. Из го
ловного в этой отрасли нау
ки института сообщали, что 
образцы силикатных кирпи
чей, обработанных по мето
ду, разработанному учеными 
Томского инженерно-строи
тельного института, прошли 
всесторонние испытания. От
мечается, что в результате 
семидесяти пяти циклов по
переменного за.мораживания 
и оттаивания, длительного 
воздействия воды, ветра, 
солнца строительные мате
риалы существенных изме
нений не претерпели, сохра
нили свои качества.

Руководил группой уче
ных. разработавших новый 
метод обработки строймате
риалов, кандидат техничес
ких наук Г. Г. Волокитин. 
Геннадий Георгиевич рас
сказывает:

— Строительные материа
лы, обработанные по наше
му методу, долговечны. Про
веденные испытания дока- 
зывакзт, что до.ма из подоб-

доставку кормов к ферме, 
рациональное их использо
вание. Не было еще случая, 
чтобы сено или другой фу
раж подвезли с опозданием, 
нарушили режим кормления. 
А ведь без осложнений не 
бывает. Но Василий Ивано
вич потолкует со скотника
ми, и сообща они находят 
выход из положения.

Летом коммунисты держа
ли под контролем ход ре
монта скотных дворов. Боль
ше всего приходилось вое
вать за обеспечение фермы 
строительными материала
ми. Бывало, придут ремонт
ники, а делать им нечего — 
плахи не подвезли. Леса за 
зиму совхозные механизато
ры заготовили много, но ра
бочие пилорамы не успевали 
с распилом. Объектов в хо-. 
зяйстве тоже немало. Сама 
отправлялась на пилораму 
беседовать с людьми. Входи
ли в положение, задержива
лись после работы, чтобы не 
оставить ремонтников без

факт и комментарий

пиломатериалов.
Долгое время не могли до

биться высоких качествен
ных тюказателей. Этот воп
рос в деталях обсудили в 
Партгруппе. Мы с Королевой 
беседовали с доярками и 
скотниками по поводу сани
тарного состояния двора и 
молочной посуды. Чаще ста
ли проводиться контрольные 
дойки, результаты их анали
зируются на «днях животно
вода». Следим, чтобы не бы
ло перебоев с подвозкой опи
лок. Строже спрашиваем 
ночных скотников за поря
док в стойлах, а доярок — за 
чистоту гедров. Те, кто недо
бросовестно относится 1к сво
им обязанностям, теряют 
при начислении баллов КТУ. 
Усилия цриносят отрадные 
результаты. Уже который 
месяц отправляем молоко 
только первого сорта, жир
ностью не ниже 3,7 — 3,в про
цента.

Большое значение прида
ем сохщалистическому со

ревнованию. Коммунисты 
стараются организовать его 
по-боевому. Еще в начале 
года каждая доярка приняла 
повышенные социалистичес
кие обязательства. Развер
нулось движение под деви
зом: «Сегодня работать луч
ше, чем вчера, завтра — 
лучше, чем сегодня». Регу
лярно подводятся итоги тру
дового соперничества, обес
печивается их гласность. За 
11 месяцев от каждой коровы 
получили по 4.210 килограм
мов молока. (За весь прош
лый год результаты были 
намного скромнее—4.034). А 
доярка Д, Н. Губина доведет 
прюдуктивность каждого жи
вотного в своей группе до 
пятитысячной отметки. В 
эти дни суточный надой на 
ферме составляет 10,5 кило
грамма молока от коровы, 
это на три килограмма бо
льше прошлогоднего.

Е. БЕЛОЗЕРЦЕВА, 
партгрупорг, бригадир-жи
вотновод фермы отделения 
Пасека совхоза «Инкин- 
ский» Колпашевского рай
она, Герой Социалистичес
кого Труда.

€€С в е тл я ч о к »

п р и гл а ш а е т 
к н о в о го д н е м у 

сто л у
Томичи знают, что 

«Светлячок» — это не ка
фе и даже не гастроном, 
а .магазин хозяйственных 
товаров № 6 На ул. Ели
заровых.

Месяц назад магазин 
открылся после ремонта: 
преобразился интерьер 
зала — стало уютнее, об
новилось и торговое обо
рудование. «В новом .ма
газине будем работать 
по-новому», — решили 
продавцы. Заведующая 
дмагазином О. М. Иванова 
предложила:

— У нас на витринах
— различные хозяйствен
ные наборы, кухонные

■ приспособления. Но мно
гие не привлекают вни
мания лишь потому, что 
покупатели не .знают, как 
ими пользоваться. Давай
те покажем.

И вот 18 декабря- в ма
газине появилась такая 
реклама: «Формы «орех» 
и «грибок», «хворостни- 
ца» и тестоформовка по
могут вам быстро п{Зиго- 
товить вкусное печенье к 
новогоднему столу». Оль
га Михайловна продемон
стрировала свое кулинар
ное искусство и... свойст
ва товара. который не 
пользовался спросом. 
Здесь же, в магазине, по
купатели смогли попро
бовать печенье.

В рекламе «новогоднего 
стола» приняли участие и 
дети продавцов, изготовив 
различные веселые по
делки.

— В тот день было 
продано более двухсот 
насадок для мясорубок, 
которые месяцами лежат 
в магазинах без движе
ния, а ведь стоят копейки 
и .могут с успехо.м ис
пользоваться в хозяйстве,
— говорит Ольга Михай
ловна. — Сейчас думае.м 
над такой рекламой, как 
грамотная сервировка 
праздничного стола. Это и 
полезнее, и интереснее 
для наших покупателей, 
чем просто ск.учная рас
становка посу.ды на вит
рине.

Т. ГАЙДАЕНКО.

ных кирпичей будут «ж ить» 
не только дольше своих ны
нешних собратьев, но и вне
шне выглядеть гораздо луч
ше. Ведь, как известно, лю
бая краска в условиях Си
бири на улице держится 
максимум четыре-пять лет. 
Керамическая плитка — чуть 
больше. По сравнению с ни
ми окраска кирпичей, полу
ченных в нашей ла^рато-

рип плазменной обработки 
строительных уштериалов. — 
просто «долгожитель». Ее 
минимальный срок службы 
— тридцать—тридцать пять 
лет.

Технологию, разработан
ную 'Г. Г. Волокитиным и его 
коллегами, рекомендовано 
внедрять на предприятиях 
стройиндустрии.

Геннадий Георгиевич ра

ботает в ТИСИ двадцать лет. 
На его лекциях «Технология 
конструкционных материа
лов» студентам не бывает 
скучно. Как не может быть 
скучно, когда слушаешь ум
ного, творческого, увлечен
ного своим делом человека.

В. ЗИМЕНКО.
НА СНИМКЕ автора; Г, Г. 

Волокитин.

В школу—не в гости
Когда за неделю до проведения первого 

в районе «дня школы» в райкоме партии 
собрались представители школ и базовых 
предприятий, чтобы обсудить, каким быть 
«дню», высказались все, но особенно за
помнились слова секретаря партийной ор
ганизации каргасокской средней школы 
№ 1 Н. М. Терентьевой:

— Посещение школ представителями ба
зовых предприятий и згчительские посе
щения предприятий не должны превра
щаться в экскурсии, хождение друг к 
другу в гости.

Не в гости, а для делового разговора 
пришли во все школы секретари партий
ных организаций, председатели профсо
юзных комитетов, руководители базовых 
предприятий. Во все, даже самые отдален
ные, поселки выехали в этот день члены 
бюро, работники аппарата райкома партии 
и райкома комсомола. Тема была для всех 
одна: выполнение договоров содружества, 
совместная организация трудового воспи
тания и обучения. Тема одна, но при ее 
обсуждении в каждой школе возникали 
свои проблемы. Например, в Новоюгинской 
средней школе разговор зашел о том, что 
не готовы мастерские для учащихся, для 
девочек-старшеклассниц рабочих мест нет 
совсем. Недаром на «день школы» в Ново- 
югино были приглашены, кроме предста
вителей базового предприятия — Новою- 
гинского лесозаготовительного пункта Кар- 
гасокского ЛПК, и заведующая детским 
садом, и начальник отделения связи.

Уже 9 декабря в Новоюгине вновь состо
ялся разговор, на этот раз чтобы прове
рить выполнение намеченного. К концу де
кабря для учеников этой школы, живущих

в близлежащем поселке Лозунга, будут 
оборудованы рабочие места на ферме сов
хоза «Каргасокский».

В совхозе «Павловский» давно считают 
школу одним из главных поставщиков 
кадров для животноводства. Сегодня ребя
та работают в телятнике, заключив с адми
нистрацией совхоза договор на бригадный 
подряд, и привесы в группе молодняка, за 
которой ухаживают школьники, ничуть не 
ниже других групп. А вот в «день £пколы» 
ребята остались как бы в стороне, если не 

- считать, что заведующая сектором учета и 
финансов райкома ВЛКСМ Н. Чуфистова 
встретилась с секретарем школьной комсо
мольской организации, помогла в оформле
нии документов, дала ряд советов.

Пока в районе прошел только один «день 
школы». О каких-то итогах говорить, мо
жет быть, и рано. Но если раньше занятый 
заботами о производстве, о плане руково
дитель зачастую откладывал «на потом» 
встречи с администрацией и педагогами 
школы, а директор школы если и появлял
ся на предприятии, то лишь в роли проси
теля, то теперь это положение может в 
корне измениться.

Говорит завуч каргасокской средней 
школы № 2 В. М. Слабодян:

— Не только материальной помощи 
ждем мы от шефов, но и совместной дея
тельности в воспитательном процессе. Мы, 
учителя, — оптимисты и считаем, что 
«день школы» дал несомненную пользу. 
Сам факт непосредственного общения хо
зяйственника, партработника и педагога 
крайне важен

Н. ЕРМАКОВА.
Каргасокский район.

Меры приняты

НАВЕЛИ ПОРЯДОК
Публикация «То отгулы, то 

прогулы», опубликованная 
11 ноября, обсуждена в кол
лективе животноводов Паны- 
чевской фермы совхоза
«Чернышевский». Сейчас
здесь подвезены корма и со
здан их запас возле фермы. 
В рацион новотельных ко
ров включен силос. Доярки 
осолаживают концентраты.

На ферму дополнительно 
направлены механизаторы, 
подменные доярки. В ре
зультате животноводы полу
чили возможность использо
вать выходные. Ведется ак
тивная работа со стадом. За 
десять дней надой на корову 
по ферме увеличился на це
лый килограмм и превысил

уровень прошлого года. Глав
ный зоотехник совхоза П. Ф. 
Аникина и раньше пыталась 
навести порядок на ферме, 
но не находила поддержки 
со стороны директора совхо
за Р. Л. Коровина, который 
привлечен за это к партий
ной и административной от
ветственности.

И. ДЕМЧУК, 
председатель Бакчарского 

райагропрома.

«ПЕРВЕНСТВО НЕ В РАДОСТЬ»
Так называлась публика

ция от 11 октября, где шла 
речь о неустроенном быте 
целинного отряда «Мелиора
тор». После обсуждения ее 
с представителя.ми отдела 
снабжения получен вагон- 
столовая, организовано
трехразовое горячее пита
ние механизаторов. В целях 
эффективного и производи

тельного использования ра
бочего времени на объекте 
применялся вахтовый ме
тод. Рабочий день начинал-, 
ся в 8 часов утра и продол
жался до 20 часов .30 .минут. 
С задание.м бригада в ос
новном справилась и ввела 
в эксплуатацию 465 гекта
ров земель, не требующих 
осушения.

В настоящее время брига
да Е. И. Федотова работает 
на освоении нсвых земель, 
занимается сводкой леса. 
Ремонт техники (из-за от
сутствия ремонтной базы) 
осуществляется механизато
рами в полевых условиях.

В. КУЛАГИН, 
заместитель лредседате- 

- ля агропромышленного 
комитета области.

Новое
месторождение

На геологической карте 
области появилось еще 
одно месторождение неф 
ти — Столовое. Его разве 
дала Александровская 
нефтегазоразведочная эк 
спедиция объединения 
«Томскнефггегазгеология » 
Бригада испытателей Ва 
лерия Сметанина вскрыла 
продуктивный пласт на 
глубине 2.700 метров.

Новое месторождение 
углеводородного сырья 
расположено на Васюга 
нье, неподалеку от суще 
ствующих промыслов - 
непосредственной близо 
сти с месторождением 
Озерным. Это значит, что 
ввод его в эксплуатацию 
не потребует больших ма 
териальных затрат. Сто 
ловое — уже шестое неф
тяное месторождение, от
крытое томскими геолога 
ми в первом году новой 
пятилетки.

Г. ЗВЕЗДОЧКИН

Препараты;— 
досрочно

^Досрочно выполнил 
план производства препа
ратов коллектив отделе' 
ния гомологических гам
ма-глобулинов производ
ственного предприятия 
Томского научно-исследо
вательского института  ̂
вакцин и сывороток. От 
делением, которое готовит 
иммуно-глобулины для 
профилактики и лечения 
клещевого энцефалита 
противогриппозные, про
тивостолбнячные, антИ' 
стафилококковые, руко
водит Е. В. Вашкурцева. 
Спрос на продукцию от
деления постоянно высо
кий. Сейчас освоено про
изводство еще двух гам 
ма-глобулинов, серийный 
выпуск которых начнется 
в следующем году.

Среди работников, внес
ших наибольший вклад в 
досрочное выполнение 
производственного плана, 
— аппаратчики и лабо
ранты Р. 3. Карымова, 
А. М. Евсеенко, Г. А. Ше- 
метова.

Т. АЛЕКСЕЕВА.

Издано
в Нидерландах

в информационном 
бюллетене Всесоюзного 
объединения по автор
ским правам «Экспорт- 
прав» а разделе «Наука о 
земле» опубликовано со
общение о том, что ни
дерландское издательство 
«Рейдель» в составе вось
митомной «актуа)льной се
рии» издало два тома тру
дов, авторы которых уче
ные-томичи. Под рубри
кой «Современные про
блемы атмосферной опти
ки» вышел монографиче
ский том «Статистические 
модели температурных и 
газовых компонентов ат
мосферы», авторами кото
рого являются академик 
в. Е. Зуев и сотрудник 
Института оптики атмос
феры СО АН СССР док
тор физико-математиче
ских наук В. С. Комаров. 
Во втором томе серии — 
«Оптические модели ат
мосферы» академик В. Е. 
Зуев выступает в соавтор
стве с другим сотрудни
ком института — докто
ром физико-математиче
ских наук Г. М. Креко- 
вым.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

МЖК: по-новому строить, цо-новому жить

П о с т  р о 
сво

Знакомим с инициативой томской молодежи
Сейчас нас уже двадцать. 

Не двадцать человек, а двад
цать семей, которые готовы 
построить себе квартиры 
своими руками. Впрочем, да
же не построить — отремон
тировать, а еще точнее — 
отреставрировать.

Да, с таким предложени
ем мы обратились в Том
ский горисполком: дать нам 
воаможиость принять уча
стие в реализации проекта 
«Старый Томок» и поселить
ся в тех домах, которые мы 
см'ожем вернуть к жизни 
своими руками.

К 2000 году каждая совет
ская семья должна быть 
обеспечена квартирой... Эти 
слова из новой редакции 
Программы КПСС мы рас
сматриваем не как обеща
ние. Мы видим в этом пред
ложение — самим принять 
участие в вьшолнении жи
лищной программы. И мы 
готовы к этому.
. Мы не раз думали о фор
ме нашего участия. Созда
вать новый МЖК, по прин
ципу двух существующих? 
Но ведь нельзя все строи
тельство превращать в моло
дежное. И тогда подумали о 
реставрации. Деревянная ар
хитектура — визитная кар
точка Томска. А сколько 
красивых домов у нас нахо
дится в полуразрушенном 
состоянии, и неизвестно, ко
гда их коснется рука про
фессиональных рестгшрато- 
ров. А  восстановить сущест
вующее здание гораздо про
ще и дешевле, чем постро
ить нсшое. И для этого тре
буется меньше дефицитных 
в области • строЙ1й?ктериалов. 
Так почему бы нам не за
няться этим?

И мы решились. Сейчас 
создаем, так оказать, норма
тивную базу нашего моло
дежного жилого комплекса, 
определяем принципы, по 
которым будем жить и ра
ботать.

Хотим создать коллектрш, 
который будет отличаться от 
существующих МЖК не 
только по характеру произ
водства—они строят, мы ре
монтируем. Мы хотим внести 
в нашу жизнь большую до
лю коллективизма. Прежде 
всего хотим отказаться от 
соревнования кандидатов в 
МЖК. Как оно ведется? 
Каждый соревнуется с каж
дым. Что это порождает? Че
ловек, вступивший в МЖК 
ради квартиры, будет ста
раться набирать баллы 
именно в кандидатский пе
риод. Просто потому, что у 
него нет другого выхода. А 
после того, как попал в от
ряд, получил -квартиру? Не 
снизится ли социальная ак
тивность каждого? Не хотим 
всех стричь под одну гре
бенку, но такая гфоблема 
есть. Мы стараемся ее ис
ключить сразу. Нас интере
сует человек, а не сумма

баллов, которую он успел 
Приобрести в ходе соревно
вания. И, наконец, мы про
сто не хотим порождать кон
куренцию между членами 
нашего коллектива. Ведь де
лаем одно общее дело, кото
рое нужно не только нам, но 
и городу. И наш успех — 
это общий успех, а неудача 
— тоже общая.

Соревноваться у нас будут 
только бригады. И объем 
работ будет определен тоже 
только на бригаду. Раопре- 
делением квартир в отре- 
мсятироваяном доме тоже 
ведает бригада. Мало того: 
исключает из членов МЖК 
тоже бригада (с последу
ющим утверждением такого 
решения в оргкомитете, но 
инициатива исходит именно 
от нее). А освободившуюся 
квартиру можно будет от
дать учителю, работнику бы
тового обслуживания, кото
рые трудятся в системе 
МЖК.

Этот принцип перейдет и 
на производство. Работать 
будем по методу бригадного 
подряда.

Возникает вопрос: по ка
кому принципу будут сфор
мированы бригады? Отказ от 
кандидатов не означает не
разборчивость. Будут учи
тываться характеристржи с 
уеста работы или учебы, 
обязательно — уже сложив
шиеся товарищеские отно
шения. И главное — нам 
помогут социологи. Каждый, 
кто захочет принять участие 
в нашей работе, пройдет те
стирование. И социологи да
дут свои рекомендации по 
составу бригад.

(Поскольку реставрация 
зданий требует меньших 
затрат, в нашем МЖК не 
будет предприятий-дольщи- 
ков. То есть -в работе смогут 
принять участие труженики 
небольших предприятий и 
организаций, учреждений. 
Было бы желание помочь го
роду в восстановлении па
мятников архитектуры и го
товность з^аствовать в на
шей социальной Программе. 
У нас и возрастной ценз не 
такой строгий: членом МЖК 
может стать любой человек 
не старше 35 лет.

Но остается главный -прин
цип всех молодежных жи
лых комплексов. МЖК — 
это не только и не столько 
квартиры. Это новое соци
альное формирование моло
дежи по месту жительства. 
И поэтому уже сейчас мы 
придаем большое значение 
социальной программе на
шего объединения. Плани
руем создать клубы по ин
тересам, сеть бытового и тор
гового обслуживания, куль
турный комплекс. Особое 
значение придаем коллек
тивному воспитанию детей. 
Тут уж нам поможет сама 
обстановка — памятники 
архитектуры сами по себе

элемент эстетического вос
питания. В отдельных 
двух-, трехквартирных
домах разместятся клу
бы, кафе, звенья сети быто
вого обслуживания. Мы смо
жем подбирать в школу сво
его микрорайона учителей 
Не по принципу обладания 
дипломом о высшем образо
вании, а действительно ■тех, 
кто хочет и умеет работать с 
детьми. И даже сможем по
мочь в -повышении -квалифи
кации — ^дем отправлять в 
командиров1ки к лучшим пе
дагогам страны, перенимать 
опыт 3^ счет общестренных 
средств.

Уже встал вопрос о нашем 
вкладе в Продовольственную 
программу. Пусть это дале
кая пока перспектива, но 
когда-нибудь у нас все-таки 
^Дет свое подсобное хозяй
ство. Ведь наверняка среди 
нас найдутся энтузиасты, 
которые смогут хорошо орга
низовать это дело.

Возможности, которые да
ет наш МЖК, самые разно
образные. Ведь, кроме всего, 
это еще и патриотическое , 
начинание. Мы хотим -возро
дить наш старый город, дать 
нашим потомкам возмож
ность увидеть деревянную 
архитектуру такой, какой ее 
довелось увидеть нам. Мы не 
хотим быть одинокими в 
этом начинании. Мы видим 
на объектах «Старого Том
ска» студенческие строи
тельные отряды, просто эн- 
тузиастов-томичей, которые 
любят свой город.

Есть предложение по про
блеме жилья для студенче
ских семей. Когда МЖК бу
дет располагать каким-то 
жилым фондом, можно часть 
квартир сдавать студенче
ским семьям на время уче
бы. Получил квартиру, про
жил -в ней какое-то время, 
затем сдал в таком же со
стоянии.

И еще; мы не хотим огра
ничиваться -только тем, что 
построили наши деды. Мы 
хотим создавать и современ
ную деревянную архитекту
ру. В традициях нашего го
рода, но своими руками. 
Пусть будут два или три та
ких дома — совсем немно
го. Но польза от этого будет 
большая. И для тех, кто их 
построит, и для тех, кто бу
дет жить рядом.

Мы еще в самом начале 
пути. И сделать нам предсто
ит очень много. Пока все 
это— только в будущем. Все 
это предстоит делать. И де
лать своими руками. Стро
ить свой дом. В самом ши
роком смысле этого слова.

И. оголь. 
старший техник вычис
лительного центра ТПИ;

А. СКРИПКА, 
техник ВЦМ ТПИ;
А. ИВАНЧЕНКОВ,

М. ЛАЦЕВИЧ, 
студенты ТПИ.

Д Е Т Я М  П А Л Е С Т И Н Ы
На колпашевской городской комсомоль

ской кокференции прошла политическая 
акция в поддержку народов, борющихся 
за свою свободу и независимость. В ходе 
этой акции делегаты конференции реши
ли начать сбор средств на игрушки для де
тей борющейся Палестины.

Эту инициативу горячо поддержали ком
сомольские организации города. Больше 
трехсот рублей на игрушки маленьким па
лестинцам, лишенным родины, уже собра

ла молодежь Новоильинской РЭБ флота. 
Активно собирают средства и игрушки в 
коллективах Томского геофизического тре
ста, Северных электросетей, в педагогиче
ском и медицинском училищах.

Собранные средства и игрушки через ор
ганы Красного Креста будут направлены 
маленьким гражданам героического наро
да.

С. УРАЗОВ.

По |^ледам письма

в ТЕМНЫХ ПЕРЕУЛКАХ
Возвращаешься домой после второй смены и не знаешь, 

что тебя ждет: улицы и переулки не освещены, у подъездов и 
на лестничных площадках домов не горят лампочки...

(Из письма диспетчера ПАТП-1 Н. С. Алексеевой).

С первого января будуще
го года многие промышлен
ные предприятия областного 
центра переходят на 2-, 
3-сменную работу. Но под
готовка к этому важному 
экономическому мероприя
тию началась заблаговре
менно. Разрабатываются 
программы* двух-, трехсмен
ки, комплектуется оборудо
вание. И это радует. На. 
иные ра.змьгшления натал
кивало письмо в редакцию.

За полчаса до окончания 
второй смены мы решили 
побывать в жилых массивах 
промышленных предприятий 
города. Убедились, что в 
микрорайонах заводов ре
жущих инструментов и ре
зиновой обуви, объединения 
«Сибэлектросвет» все в по
рядке: освещаются улицы и 
переулки, подъезды домов. 
Поддерживает дежурное ос
вещение и предприятие 
«Томскгорсвет».

На балансе этого предпри
ятия Фсоло 400 хилометров 
линий освещения. За после
дние три месяца йроизведен 
капитальный ремонт осве
щения ул. С. Лазо (От ул. 
Суворова до ул. -Б. Куна), 
Комсомольского проспекта, 
речного вокзала. Сейчас ра

ботники предприятия нала
живают освещение улиц 
Осипенко, Гоголя, пер. Не- 
чевского, а также монтиру
ют новогоднюю иллюмина
цию. В следующем году им 
предстоит построить и капи
тально отремонтировать 25 
километров линий освеще
ния.

Ровно в час ночи освеще
ние улиц переключилось на 
дежурное' (горит лишь каж
дая третья лампочка). Еде.м 
по ул. Мокрушина на ра
диотехнический завод. Убе
ждаемся, и здесь хорошо 
поработали специалисты 
«Томскгорсвета»: поставили
опоры, установили светиль- 
ники, проложили кабель. 
Но стоило нам свернуть с 
основной улицы и заехать 
на территорию микрорайо- 
на, как темнота обступила 
со всех сторон. Из-за под
нявшейся метели мы даже 
не смогли рассмотреть но
мера неосвещаемых домов. 
Возвращаться с работы в 
такой обстановке действите
льно жутковато.

Не имеют достаточного 
дежурного освещения жи
лые массивы электротехни- 
чеикого завода, территори
ального управления строи

тельства, объединения «По
люс», завода измерительной 
аппаратуры, предприятия на 
Иркутском тракте. А там, 
где темно, чаще всего и 
случается хулиганство.

В дежурную чають УВД 
сообщение об ограблении по
ступило около 21 часа: зво
нила женщина, с кото
рой возле Дома культу
ры (железнодорожников сня
ли -норковую шапку. На ме
сто (Преступления тут же 
выехали оперативный де
журный Октябрьского РОВД 
В. А. Аникин, оперуполно
моченный И. В. Карпачев, 
старшина милиции Н. Н. 
Степанов, патрульные эки
пажи. После -напряженных 
псисков преступников задер
жали. В аналогичных ситу
ациях потерпевшим следует 
сразу же обращаться в ор
ганы милиции.

Думается, что руководите
лям Томского подотдела Ке
меровской железной дороги 
следует (позаботиться не то
лько о достаточном освеще
нии района, прилегающего к 
этому очагу культуры, но и 
более четко наладить рабо
ту дружинников.

...Свернули «а  пер. Дербы- 
шевского — пришлось вклю
чить фары. Почему темно? 
Тут же связываемся по ра
ции с диспетчером предпри
ятия «Томскгорсвет». Через

несколько минут поступила 
информация; перегорели 
лампы дежурного освеще
ния. Меры принимаются. 

Особо хотелось бы ска
зать о домах местных. Со
ветов. Не везде их освеще
ние нормальное. В районе 
Томока-1 (ул. Елизаровых) 
не горят лампы в подъездах 
многих домов, крайне не
легко ориентироваться, осо
бенно новичку, на Кашта- 
ке, а' также в районах улиц 
Мичурина и Б. Куна. Что 
же касается лестничных 
площадок, то за их освеще
нием, на наш взгляд, дол
жны следить сами жильцы.

Забота о дежурном осве
щении ночного города — 
обязанность не только ра
ботников предприятия
«Томскгорсвет». Вовремя ме
нять перегоревшие лампоч
ки, а там, где их нет, про
вести линии освещения дол
жны и промышленные пред
приятия города, и жилищ- 
(но-зкоплуатационные участ
ки. Только общими усилия
ми мы сможем навести по
рядок,

Г. РЫБАЛОВ, 
главный инженер пред
приятия «Томскгорсвет»;

С. ГОРОХОВ, 
старшина милиции Ле

нинского РОВД;
А. ТОРОПОВ, 

наш корр.
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ПРИЗВАНИЕ
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И детям, и взрослым

СКОРО
КАНИКУЛЫ

Н О В Ы Й  Г О Д - Н О В Ы Е  П Р А В И Л А
Мы уже ссч)бщали о но

вых 'правилах дорожного 
движения, которые вводят
ся с 1 января будущего го
да. Вполне понятно, что 
правила эти с развитием'до
рожного движения, повы
шением его интенсивности 
все более усложняются. Но
вые правила отражают се
годняшнюю ситуацию на 
улицах и дорогах. Остано
вимся на том, что они вво
дят нового.

В разделе дорржрых зна
ков. безусловно, новым будет 
появление . непосредственно 
на сигналах светофоров чер
ных контурных стрелок, ко
торые помогут водителю 
правильно сориентироваться 
на перекрестках. Вводятся и 
новые сигналы. На дорогах— 
«Опасность!» и «Право пе
рестройки на другую поло
су двин^ения», а на автома
шинах — «Автомобилем уп- 
равляет инвалид», «Автомо- 

’ биль оснащен шипами» и 
другие., В разделе «Преду-

\

тзедительные сигналы» вво
дит1ИТСЯ новое требование; пре 
дупредительный сигнал пе
ред разворотом и поворотом 
налево должен подаваться 
только после того, как води

тель убедится, что ни одно
му из следующих за ним 
водителей не будет создана 
помеха. Тот же раздел пра
вил обязывает мотоциклис
тов следовать с включенным 
ближним светом фар даже 
в светлое время суток.

Есть изменения и в ско
ростном режиме. При дви
жении по автомагистралям 
разрешенная скорость уве
личивается с 90 до ПО ки- 
ло.метров в час.

Изменяется и само поня
тие обгона. Обгон сейчас — 
это маневр с опережением 
одного или 'Нескольких 
транспортных средств с вы
ездом на полосу встречного 
движения и последуюгцим 
возвращением на свою по
лосу. (Раньше обгон начи
нался с выезда из своего 
ряда). Такие правила сйго- 
на более точны.

Специальный раздел пра
вил (его раньше вообще не 
было) определяет обязанно
сти должностных ЛИЦ авто
транспортных предприятий 
и других организаций по 
обеспечению безопасности 
движения. Им вменяется в 
Обязанность не допускать к 
управлению транспортными

средствами лиц, не имею
щих на это права, не про
шедших в срок медицинско
го освидетельствования и, 
разумеется, в состоянии опь
янения или под действием 
Наркотических средств. Не 
выпускать на линию авто
мобили в технически неис
правном состоянии и не 
прошедшие технического 
осмотра. Должностные ли
ца, ответственные за эксплу
атацию ,и состояние дорог и 
переездов, 'должны содер
жать их в состоянии, отве
чающем требования'М без
опасности, а в случае необ
ходимости вьютавлять ну
жные знгшси ограничения. 
Должностные лица обязаны 
согласовывать с ГАИ мар
шруты движения транспорт
ных средств общего пользо
вания, места установки при
дорожных плакатов и рек
ламных щитов, а также обо
рудовать дороги технически
ми средствами организации 
движения. Должностные ли« 
ца дорожных, строительных 
и других организаций обя
заны обозначать места про
изводства работ ограждаю
щими устройствами, а в

темное время — сигнальны
ми огнями. То же относится 
и к тяжелой дорожной тех
нике, оставляемой на доро
гах. Ответственные лица 
обязаны в случае загрязне
ния принимать меры для 
своецременной очистки до
роги. Категорически запре
щается снимать, повреж
дать, загораживать светофо
ры и до(рожяые знаки.

Специального переучива
ния водителей на новые пра
вила госавтоинспекция про
водить не будет, не будет и 
экзаменов. Сами транспорт
ные и другие организации 
обязаны обеспечить твердое 
знание водителями новых 
правил. Для водителей лич
ных автомашин многое мо
жет сделать ВДОАМ.

В заключение хочется ока
зать, что знать новые пра
вила дорожного движения 
обязаны не только водите
ли, но и пешеходы: ведь по 
их вине происходит до со
рока , процентов дорожно- 
транспортных .происшест
вий.

Г. КОВАЛЕНКО, 
старший госавтоинспектор,

майор милиции.

Т Я Ж Е Л Ы  
ЛЕСНЫ Е ТРАССЫ ..

На лесовозных трассах Верхнекетского района нередко 
можно наблюдать, как могучий лесовоз с прицепо.м, тя
жело загруженный длинномерной древесиной, мучитель
но пытается разъехаться с... рейсовым авт(йусом. Совме
щать 'на одной трассе пассажирское движение и вьшоэку 
леса — дело сложное, а иногда и рискованное. Но если уж 
сложились такие условия — а в таежном ГГрикетье для 
жителей Нибеги, Ягодного, Палочки часто другого транс
порта, .кроме автобуса, нет, — то надо очень четко соблю
дать эксплуатационные правила.

К сожалению, в жизни мы наблюдаем' обратное. Вот 
только один факт. Из более чем двухсот лесовозов, экс
плуатируемых в Верхнекетском районе, в этом году тех
нический осмотр (а он обязателен!) прошли только... три 
автомобиля! На все представления госавтоинспекции лес
ные предприятия района друж;но отмалчиваются. Им ну
жен план любой ценой. К сожалению, такая позиция 
поддерживается и руководством района.

Исправные тормоза прицепа — необходимейшее усло
вие для безаварийной работы на лесовозных трассах. 
Тормоза же прицепов у лесовозов, как правило, неис
правны. Долго ли до белы?

Даже у новых лесовозов, приходящих в район, 'масса 
неисправностей и недоделок. А в Белом Яре, на Л ПК, нет 
Даже такой ремонтной базы, которая позволяла бы прове
сти эле.ментарное техническое обслуживание. Справедли
вое во.з.мущение водителей, которые не хотят мириться с 
чреватой авариями обстановкой, руководство лесопромы
шленного комбината, в частности, его главный инженер 
Е. Кабан, старается игнорировать. А 1как понимать то 
обстоятельство, что технические (службы «Томлеопрома» 
разрешают списывать лесовозные прицепы лишь через 
четыре года эксплуатации? Между тем технические нор
мы пробега они набирают ва полтора-два года эксплуата
ции.

Почти все новые лесовозные прицепы в районе переда- 
roj йодителям, привлеченным на лесовозные работы из 
объединения «Томскавтотранс», Те — люди временные и 
так «переделывают» некоторые детали прицепа, что ни
какой ре.монт впоследствии не (поможет., Лесопромышлен
ный комбинат от 'Контроля за их действиями |устранился.

Так попадает на дороги, по которым идет пассажир- 
\ ское автобусное движение, неисправный лесовозный тран- 
/ спорт. (А ведь это — прямая угроза жизни'Людей!

В срочном порядке необходимо решить такие вопросы. 
Во-первых, обеспечить все лесовозы, действующие на до
рогах с автобусным движением, .новыми прицепами с ис
правными тормозами. Во-вторых, установить строгий 
контроль за эксплуатацией лесовозных автомобилей, об
ратив особое внимание на водителей, 'привлеченных из 
Томска. Наконец, обеспечить водителей базой ремонта и 
техническогооб^луживания лесовозов, одновременно по- 

j высив качество ремонта на Томском ремонтно-механиче
ском заводе «Томлеопрома». Ведь бывает так, что «отре
монтированные» там автомобили до Кети своим ходом не 
доходят...

Требования госавтоинспекции, .как видим, минималь
ные. В интересах самих же лесозаготовителей приложить 

■ все силы, чтобы они были выполнены.
А, ПЕТРОВ,

инженер организации'дорожного движения.
Вер.хнекетский район.

ля заглохла «Нива». А на 
улице морозно. Пришлось 
его жену с ребенком отпра
вить до дому на попутной 
машине, которую я остано
вил. Ну, а с повреждением 
тоже быстро управились...

...То, что человек о своей 
работе мечтал с детства, 
звучит банально. Но Алек
сандр действительно давнб 
видел себя строгим и сора- 
ведливым инспектором ГАИ. 
И когда служил в армии. И 
когда, вернувшись со слу
жбы, работал в таксомотор
ном парке. Из ПАТП-3 
он пришел по направле
нию трудового 'коллектива в 
госавтоинспекцию. Окончил 
за это время автодорожный 
техникум, потом — 'инже
нерно - строительный инсти-

С Т А Р Ш И Й  И Н С П Е К Т О Р
— и за Что вы остановили 

эту машину? Дырку водите
лю nipOKOnOTb?..

— Ну, не в этом наша гла
вная забота, — улыбается 
Александр Игоревич Хит- 
рин, заместитель команди
ра роть* подравделения служ
бы госавтоинспекции.—Прос
то водитель из совхоза 
«Томь» не позаботился при
вести свою машину в поря
док. Ее непрезентабельный 
вид никак не вписывался в 
утренние, освеженные сне
гом улицы Томска.

— Но бывают и «дьщки»?
—Бывают, конечно. Но глав

ная наша задача—предотвра
тить .критическую ситуацию 
на дороге. Зачихал недавно 
мотор у одного незадачливо
го водителя — ПРЯМО на 
коммунальном мосту. Ма
шина стала, дезорганизовав 
движение. Пришлось прийти 
на помощь — оттащили с 
моста, помогли исправить. 
А с «личниками»? Часто 
ведь бывает так: купил, сел, 
поехал... Недавно у одного 
такого малоопытного водите-

тут. Командир взвода. Стар
ший инспектор — замести
тель командира подразделе
ния. Ясный, прямой путь — 
человеческий и профессио
нальный.

Завтра Александр Игоре
вич Хитрин снова затя
нет ремнями полушубок и 
выйдет на морозную трассу.

Такая работа...
Б. БОРИСОВ.

» * »
НА СНИМКЕ: лейтенант

А. И. Хитрин,
. Фото А. Петрова,

А ЗА РУЛЕМ БЫЛ.. .
Ситуация — увы! — довольно типичная. 

Госавтоинспектор останавливает личный 
легковой автомобиль, всматривается в ли- 
цо водителя и... предлагает ему «дыхнуть» 
— пройти проверку на отсутствие алкого
ля. Конечно, личные машины есть сейчас 
у многих. И некоторые отвечают только 
сами за себя. Но бывает и такое...

В самый разгар лета инспектор задер
жал нетрезвого водителя легковой автома
шины. Им оказался... директор автошколы 
ВДОАМ Н. А. Катков (правда, теперь уже 
бывший). И такой «воспитатель» водите
лей, к сожалению, не единичен. В 'нетрез
вом виде за рулем были задержаны зав- 
гар ТИСИ О. А. Юрков, начальник тран
спортного цеха завода ЖБИ «Томлесстроя» 
М. В. Голян, главный инженер управления

«Сибсантехмонтаж» В. В. Адам... Ясно, что 
подобные руководители не только не имеют 
морального права спрашивать со своих 
подчиненных, но и просто не могут: им
сразу посоветуют поглядеть в зеркало, В 
таких организациях борьба с пьянством 
за рулем ведется только на словах, а не 
на деле.

Приходится делать неутешительный вы
вод. Если водители государственных авто
транспортных средств находятся под конт- 
роле.м, то владельцы личного автотранс
порта безнадзорны.

К (южалению, предложения наркологи
ческой службы ГАИ, направленные на 
изменение этого положения, пока не по
лучили поддержки в Томском горисполко
ме. Почему?..

А. ИВАНОВ, А. СКРЯБИН.

На острие ие^а « У к у Ш у - К О  Я Ш с ф О »

ОБ О Д Н О Й  Д О С Т О П Р И М Е Ч А Т Е Л Ь Н О С Т И  С Т Р Е Ж Е В О Г О
Теперь только в пред- 

cfaвлeнии дилетанта Се
вер отождествляется с со
бачьими упряжками, дев
ственной тайгой и обили
ем дикого зверья за поро
гом. А мы, стрежевчаме, 
с восторгом и удив.яением 
отмечаем, что наш город 
год от года уве(рен«о раз
двигает свои границы, 
болота одеваются в бетон 
и асфальт.

Но есть собаки в Стре- 
•жевоаг, есть! Дает о себе 
•знать ностальгия xto чет
вероногому Другу. Нет, 
это не потомки тру.юлю- 
бивого, но не родовитого 
'Племени сибирских' лаек. 
Отк.ула вы, забавные бо
лонки и благородные

колли — дворянки в со
бачьей иерархии? Какие 
катаклизмы привели вас 
в компанию безродных 
люмпен - дворняг? Да. 
помнят эти собаки иные 
времена, мягкие 'КОврики 
и сахарные косточки. 
Бум не бум, но держать 
породистую собаку счита
лось престижным. Да и 
детям удовольствие.

Только собака не кни
га, которая есть-пить не 
просит и мирно пылится 
в импортном . гарнитуре. 
Собака требует ухода и 
'Причиняет массу не
удобств. И что с того, что 
она аристократка собачь
его племени. Сту'Пайте

вон, Граф! Идите прочь, 
Маркиза!

Но осиротевшие собаки 
проявляют завидное упор
ство в борьбе за сущест
вование, И неуклонно 
шйрится популяция жи
вотных. Плюнув на «го
лубую кровь», болонки 
заключают браки с двор
нягами.

Собачья жизнь накла
дывает отпечаток и гна от
ношение, животных к че
ловеку. За что им любить 
нас, вечно куда-то спе
шащих, позабьгеших, как 
радостно внесли в свой 
тм забавного щенка. 
Чтобы люди аяали свое 
место, выросшие собаки 
периодически покусыва

ют наиболее резвых. По 
данным санэпидстанции, 
ежегодно число укушен
ных достигает 30~.3.б. Но 
ведь не все же обраща
ются за помощью. Впро
чем, не такие уж собаки 
и кровожадные. Чаще 
дело ограничивается об- 
лаиванием и легким ис
пугом. И это приносит 
свои плоды. Собаки за
просто заходят в, магази
ны, только в отличие от 
людей они заглядывают 
и за прилавок. Все идет 
к тому, что в нашем горо
де будет объявлен культ 
собаки.

Чуть ли не в каждом 
подъезде животное, дели
катно выражаясь, засоря

ет лестничные площадки. 
Но попробуй сказать об 
этом хозяевам четвероно
гого, бывшим или насто
ящим. Если собака про
сто лает, то их владельцы 
умеют .произносить слова. 
Да еще такие, что согла
сишься быть укушенным, 
«ежели ч.денораздельно 
облаянным. '

Так все-таки будет или 
нет объявлена в Стреже- 
вом собака священным 
животным? В любом слу
чае я сегодня же укушу 
плюгавого пса по к.чичке 
Шеф. Каждый ра-з, входя 
в подъезд, я вздрагиваю 
От его истошного лая.

Зимние каникулы!.. Сколь
ко радости и веселья прино
сят они детям. Каждый 
взрослый всю жизнь вспо
минает это счастливое вре
мя.

К сожалению, каникулы 
не всегда приносят только 
радость. Каждый год работ
ники госавтоинспекции ви
дят в такие дни ребят, кото
рые рискуют жизнью. Ко
нечно, они не задумываются 
о том, что остановить маши
ну на скользкой дороге во
все не так-то просто... Чтобы 
привести горькие примеры, 
не нужно ждать каникуляр
ного времени. Еще осенью 
на ул. Басандайской из-за 
передней части стоявшего 
автобуса неожиданно выбе
жала на дорогу ученица 
школы № 52 Ира М. Она 
была сбита грузовым авто- 
•мсбилем и получила серьез
ную травму.

Самое время напомнить 
сейчас родителям, что их 
святая обязанность — огра
дить ребят от опасных игр 
на дорожном полотне, на
учить их быть собранными и 
очень внимательными на 
улицах. Особое слово — к 
водителям. Вы все сами от
цы и матери, почаще вспо
минайте о своих ребятах. Да 
и вообще каждый взрослый 
должен уметь оказать по
мощь растерявшемуся на 
дороге малышу.

Добавим, что в дни siim h h x  
каникул при Томском^Двор- 
це пионеров будет работать 
клуб «Лимузин», идти спек
такли самодеятельного теат
ра «Солнышко» — «Тайна 
трех «не», а в кинотеатрах 
областного центра — темати
ческий показ фильмов по 
безопасности движения.

А. ЛАЗИЧЕГв, 
инспектор ГАИ.

О ЧЕМ ПИШУТ ГАЗЕТЫ МИРА
Заявление Советского пра

вительства по вопросу о мо
ратории на ядерные взрывы 
по-прежне.му широко обсуж
дается зарубежной прессой. 
В редакционной статье, оза
главленной «Прекращение 
ядерных испытаний — без
отлагательное требование», 
румынская «Скынтейя» ука
зывает, что есть еще время, 
чтобы предотвратить небла
гоприятное для судеб мира 
развитие международных со
бытий и действовать с еще 
большей энергией во имя 
прекращения любых ядер
ных испытаний. Чехословац
кие газеты публикуют ■ об
ращение генерального секре
тариата Международной ор
ганизации журналистов к 
журналистам всего мира, в 
котором выражается полная 
поддержка Заявления Совет
ского правительства.

Пхеньянская газета «Но- 
дон синмун» в обзоре меж
дународного положения за 
уходящий год дает высокую 
оценку последовательной и 
настойчивой борьбе Совет
ского Союза за мир и разо
ружение. Выдвинутые в ны
нешнем году Советским Со
юзом смелые мирные ини
циативы и предложения, пи
шет газета, свидетельствуют 
о высокой ответственности 
КПСС и Советского государ
ства, стремящихся защитить 
мир и бейопасность во всем 
мире.

Проблеме объявления Ин
дийского океана зоной мира

посвящается большая статья 
в делийской «Патриот». Ме
ждународная обстановка в 
акватории Индийского океа
на и прилегающих районах, 
где увеличивается военная 
угроза, вызывает растущую 
озабоченность во всем мире, 
пишет газета. Об Этом было 
четко заявлено в ходе не
давнего визита в Индию Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева. Под
писанные в Дели документы 
стали выражением искрен
него стремления двух стран 
к ликвидации всех имею
щихся в Индийском океане 
иностранных баз и недопу
щению создания новых. Од
нако, говорится далее в 
статье, этот процесс всяче
ски затягивается и блокиру
ется западными странами, 
прежде всего США.

Венгерская «Непсабадшаг» 
останавливается на работе 
Генеральной Ассамблеи 
ООН. Газета подчеркивает, 
что в истекающем году дея
тельность этой крупнейшей 
международной организации 
была, бесспорно, продуктив
ной, в первую очередь бла
годаря принятию резолюции 
по вопросу о создании все
объемлющей системы меж
дународного мира и безопас
ности, внесенной на рас
смотрение ООН группой со
циалистических государств. 
В статье указьгаается также 
на попытки США и их со
юзников воспрепятствовать

принятию ООН важных ре
шений для дела мира.

Под заголовком «Тревож
ное сближение с НАТО» 
японская «Майнити» публи
кует статью в связи с не
давней поездкой министра 
иностранных дел Японии по 
странам Западной Европы.

Западная печать продол
жает публикацию материа
лов, связанных с событиями 
вокруг «ирангейтского дела». 
Вашингтонский корреспон
дент лондонской «Тай.мс» об
ращает внимание на то, что 
популярность президента 
Р. Рейгана продолжает сни
жаться. Опрос общественно
го мнения среди жителей 
штата Айова,' пишет, в част
ности, корреспондент, пока
зал, что каждый четвертый 
американец считает целесо
образной отставку президен
та.

Лондонская «Файнэншл 
тайме» отмечает, что Паки
стан ищет пути к созданию 
ядерного оружия. На протя
жении последних двух лет. 
Пишет газета, Пакистан 
предпринял несколько по
пыток закупить крупные 
партии графита для исполь
зования в ядерных реакто
рах, производящих плуто
ний.

Корреспондент француз
ской «Монд» в Йоханнес
бурге останавливается * на 
кампании преследования 
печати, проводимой властя
ми ЮАР.

П р и з н а н и е
американского шпиона

« М о с с а д »  
и под робности  
дела В а н у н у

МАНАГУА. Секретная инфюрмация, которую пытался 
получить в Никарагуа американский шпион Сэм Холл, 
предназначалась для организации террористических и 
диверсионных акций США против республики. Об этом 
сообщил на состоявшейся здесь пресс-конференции офи
циальный представитель главного управле1ния государст
венной безопасности Никарагуа Оскар Лоса. С. Холл был 
арестован при попытке сфотографировать базу сандини- 
стоких ВВС в окрестностях Манагуа. При обыске у него 
были найдены схемы ряда воеи'ных и экономических 
объектов страны.

Отвечая на вопросы журналистов, американский шпи
он признался, что в 1983 году он установил контакт С ЦРУ 
и Пентагоно.м, а затем поддерживал связь с агентами 
секретных служб в Вашингтоне, Майами и Лондоне. В 
составе военизированной группировки 'наемников «баталь
он «Феникс», созданной Пентагоном под видом частной 
организации, С. Холл прошел специальную подготовку в 
Израиле и ЮАР, выполнял тайные миссии в Анголе и 
Сальвадоре.

«В последнее время я работал американским военным 
советником в Гондурасе и участвовал в рейдах контрас 
на территории Никарагуа», — заявил Сэм Холл. Он сооб
щил, что перед отлетом в Манагуа получил от своих хо
зяев в США дриказ собрать шпионские сведения военно
го характера, разъезжая по стране под видом «писателя, 
интересующегося никарагуанской действительностью».

А.мериканский шпион предстанет перед судо.м антисомо- 
совскогэ народного трибунала.

Перед лицом явных неудач наемных банд контрас Сое
диненные Штаты расширяют прямое военное вмешатель
ство в дела Никарагуа, пишет информационное агентство 
Нуэва Никарагуа. В течение 1986 года, отмечает агентст
во, Пентагон расширил сеть своих военных баз в Цент
ральной Америке. На территории Гондураса постоянно 
находятся от 3,5 до 5 тысяч американских солдат, кото
рые проводят провокационные маневры вблизи границы 
с Никарагуа.

По приказу ЦРУ сомосовские наемники пытаются раз
жечь пограничный конфликт, который бы послужил сиг
налом для прямой (Вооруженной агрессии США против 
никарагуанского народа под фальшивым предлогом «за
щиты Гондураса от сандинистокой угрозы». В рамках 
форсированных приготовлений Вашингтона «  прямой во
енной интервенции в Никарагуа в этом году американ
ские самолеты - шпионы сотни раз вторгались в 'воздуш
ное пространство республики, подчеркивает агентство.

ВАШИНГТОН. Достоянием 
гласности стали подробности 
таинственного исчезновения 
израильского фгкзика-атом
щика Мордехая Вануну из 
Лондона после того, как он 
сообщил газете «Санди 
тайме» о ведущихся в Изра
иле работах по созданию 
ядер'Ного оружия. Как пере
дал корреспондент «Вашинг
тон пост» из Иерусали.ма, 
Вануну, который находится 
в настоящее время в Израи
ле, сумел сообщить журна- 
листа.м, что был похищен в 
Риме 30 сентября, куда при
был на самолете авиакомпа
нии «Бритиш Эйруэйз». Эти 
сведения он написал на ла
дони и сумел показать из 
скна полицейского фургона, 
когда его перевозили в зда
ние суда.

О судьбе Вануну после его 
исчезновения из .Лондона 
ничего не было известно до 
тех пор, пока израильские 
власти не признали в нояб
ре. что он находится в Изра
иле и против него возбужде
но уголовное дело. Бывшему 
сотруднику научно-исследо
вательского ядерного центра 
в пустыне Негев было 
предъявлено обвинение в из
мене и разглашении государ
ственной тайны. Как Вануну 
оказался в Израиле, власти 
Тель-Авива объяснить отка
зались, однако выявившиеся 
факты убедительно указы
вали, что он был похищен 
агентами израильской раз
ведки «Моссад».

П. АГЕЕВ.

СРВ. Советский Союз оказывает Вьетна
му помощь в строительстве целого ряда 
мощных энергетических объектов, важней
шими из которых являются гидроэнерге
тический комплекс Хоабинь на реке Чер
ной мощностью 2 миллиона киловатт и 
ТЭС Фалай мощностью 640 тысяч кило
ватт.

Гидроузел Хоабинь является объектом, 
потребовавшим от вьетнамских и совет

ских специалистов сложных инженерно- 
технических решений. Пуск ГЭС Хоабинь 
позволит в комплексе решить задачи про
изводства электроэнергии и предупрежде
ния паводков, водоснабжения и обеспече
ния надежного пути для речного транс
порта.

НА СНИМКЕ; советский специалист 
Б. Абакумов с вьетнамскими сварщиками.

Фото Д. Краюшкина.
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Областной праздник 
советской песни

По-праздничному принарядился город Колпашево. 
Здесь в канун Нового года, 27 и 29 декабря, состоится об
ластной праздник советской песни «Пою мою Сибирь» — 
одно из крупных культурных мб|роприятий в рамках 
Всесоюзного фестиваля народного творчества, посвящен
ного 70-летию Великой Октябрьской социалистической 
революции. В нем примут участие лучшие хоровые, му
зыкальные, хореографические коллективы, семейные и 
вокально - инструментальные ансамбли, певцы, музы
канты, частушечники, танцоры севершых районов, горо
дов Колпашево, Стрежевой, Томск.

Торжественное открытие праздника пройдет в форме 
концерта - митинга, на котором выступят победители кон
курса самодеятельной политической песни «Песня—борец 
за мир», прошедшего в районе. Затем — факельное шест
вие и возложение гирлянд к памятнику В. И. Ленину и 
Мемориалу боевой славы. Праздник продолжится в клу
бах и домах культуры городских предприятий, совхозных 
сел, поселков лесозаготовителей. Состоятся творческие 
встречи коллективов художественной самодеятельности в 
трудовых коллективах. Томские композиторы выступят с 
творческим отчетом, который они назвали «Мне доверена 
песня». О своем творчестве, о значении песни в жизни че
ловека расскажут заслуженный работник культуры 
РСФСР С. Королев, В. Забываев, Г. Черненький. Произве
дения томоких авторов исполнят заслуженные ра^тники 
культуры РС4>СР В. Семенов, Ю. Машнич и другие. Лю
бители музыки и танцев смогут побывать на молодежной 
дискотеке «Музыкальный экспресс». Выступят вокально- 
инструментальные ансамбли Александрювокого, Чаиноко- 
го районов, городов Колпашево и Стрежевой.

Утоом второго дня праздника на центральной площа
ди Колпашева и прилегающих к ней улицах состоится

сибирское гуляние «Зимушка-зима*. У празднично убран
ных елок начнутся веселые хороводы, конкурсы, шуточ
ные состязания в силе, ловкости, сноровке, в который 
сможет принять участие каждый. Участники гуляния, не
сомненно, пожелают побывать в гостях у «коробейников» 
— на торговой ярмарке, которая разместится рядом, на 
рыночной площади.

Во второй половине дня — всюду концерты самодея
тельных коллективов, творческие встречи, конкурсы, со
ревнования по зимним видам спорта. В «русской избе», 
оборудованной в краеведческом музее, встретятся за чаш
кой чая участники семейных ансамблей из Бакчарокого, 
Чаинского районов и г. Колпашева. В городском Доме 
культуры — творческий отчет оркестра русских народ
ных инструментов из Белого Яра. В детской музьжаль- 
ной школе выступят художественные коллективы клуба 
студии пионерской песни города Колпашева.

Музыкальная гостиная центральной библиотеки при
гласит участников праздника на встречу с членами том
ских клубов самодеятельной песни «Пьеро» и «Гитарная 
песня», Книжный магазин организует «Музьисальный 
аукцион» — продажу нот, грамзаписей, литературы по 
музыкальному искусству. На городском стадионе пройдет 
большой спортивный праздник, в кинотеатре — кино
фестиваль «С песней по жизни».

В заключительном концерте примут участие коллекти
вы художественной самодеятельности из всех районов и 
городов области. Он пройдет под девизом «Нам песня 
строить и жить помогает».

О. (ГОРОДОВИЧ,
член оргкомитета по проведению праздника советской

песни.

Уже в пятый раз
в начале января будут проводиться, областные 
сельские спортивные игры «Снежные узоры»

На этот раз гостей из всех 
районов области принимает 
Подгорное. ilO—11 января
здесь, на спортивных соору
жениях райцентра, состоит
ся большой массовый празд
ник, праздник молодости и 
здоровья.

Чаинцы завершают подго
товку к центральному собы- 
тщо зимнего сезона. Актив
но действует районный орг
комитет, который возглав
ляет председатель райиспол
кома В. С. Старцев. Прове
дена большая работа по со
зданию материальной базы, 
причем сооружения постро
ены добротно и, несомнен
но, еще долго послужат жи
телям Подгорного. В рай
центре возведены ' лыжная 
база в кирпичном исполне
нии, хоккейный корт с раз
девалкой, биатлонное стре
льбище, пятидесятиметро
вый тир. Энергично готовят
ся службы V областных 
зимних игр. Ведь предстоит 
разместить делегации шест
надцати районов, обеспечить 
питание, культурное обслу
живание. За каждой коман
дой будут закреплены ше
фы из коллективов пред
приятий и учреждений.

Нынешние игры станут 
большим культурно-спор
тивным праздником Состо
ятся концерты самодеятель
ных артистов (кроме чаин- 
цев, в программе примут 
участие коллективы и ис
полнители художественной 
самодеятельности из Кол- 
пашевского, Кривошеинско- 
го, Молчановского районов). 
Участники и зрители станут 
свидетелями разнообразных 
показательных выступле
ний. В их подготовке хозя
евам соревнований помогут 
спортсмены общества «Дина
мо», парашютисты ДОСААФ. 
Проводятся репетиции тор
жественной церемонии от
крытия «Снежных узоров» 
по Заранее подготовленному 
сценарию. Облопорткомитет, 
областной совет ДСО «Уро
жай» учредили призы, ме
дали, дипломы для награж
дения чемпионов, лучших 
команд.

В nporpiaMMe стартов — 
лыжные гонки, многоборье 
ГТО, биатлон, хоккей, шах
маты. Уже известны ре
зультаты зональных состя
заний по хоккею. Турниры 
проводились в Колпашеве, 
Асине и Кожевникове. По
бедители — стрежевчане, 
хоккеисты Томского района 
и асиновцы—показали уве

ренную, результативную иг
ру. В финале к ним присо
единится и команда Чаин
ского района. Необходимо 
отметить возросшее мастер
ство ряда коллективов. За
метно улучшили свою игру 
хоккеисты Шегарского,
Молчановского, Бакчарско- 
го, Тегульдетского районов. 
Пока им еще трудно спо
рить на равных с фаворита
ми, но такой прогресс обна
деживает. В то же время 
Каргасокский, Первомай
ский, Кривошеинский райо
ны на зональные соревно
вания свои _ команды не 
прислали. Ответственирсть 
за игнорирование областных 
игр целиком лежит на рай
онных оргкомитетах, рай- 
спорткомитетах и райсове
тах ДСО «Урожай».

В минувшие субботу и 
воскресенье в районах об
ласти состоялись финалы 
«Снежных узоров», на кото
рых определились те кол
лективы и спортсмены, ко
торым поедстоит защищать 
честь районов в областных 
соревнованиях в Подгорном. 
Интересно прошли старты в ' 
Томском районе. Здесь дей
ствия устроителей состяза
ний координировал оргкоми
тет, был разработан сцена
рий открытия игр, продума

на программа стартов. В 
Рыбалове состязались не 
только, так сказать, «чи
стые» спортсмены. Органи
заторы игр предложили при
нять участие в спортивном 
празднике командам сель
ских Советов. Возглавляли 
«пятиугольникй» председа
тели сельских Советов, а 
участниками были руково
дители головных предприя
тий, секретари партийных и 
комсомольских организа
ций, председатели профсо
юзных комитетов. Совхоз 
имени 50-летия СССР учре
дил специально для состя
заний «кубок престижа». А 
для того, чтобы получить 
на хранение почетный тро
фей, командам надо было 
продемонстрировать свое ма
стерство в вождении авто
мобиля, метании Гранаты, 
стрельбе-, шашечных сраже
ниях, лыжном кроссе. Очки, 
завоеванные «пятиугольни
ками», приплюсованы в ак
тив команд хозяйств, вы
ступавших на районном фи
нале.

Эти последние декабрь
ские дни наполнены радо
стным ожиданием встречи 
со «Снежными узорами».

А. ЛИСИЦЫН,
председатель обльовета

ДСО «Урожай».

Д О  н о в о г о

ГОДА  
О С ТА Л О С Ь ...
Все-таки этот праздник 

всегда самый ожидаемый. 
И готовятся к нему всег
да задолго до его наступ
ления. Главный символ 
Нового года — украшен 
ные игрушками, разно
цветными лампочками, 
лентами и гирляндами 
елки давно заблестели в 
витринах магазинов. А 
большие, пушистые лес
ные красавицы встали на 
улицах Томска.

В морозные вечера, ко
гда холодный туман про
низан фейерверком свер
кающих елочных огней, 
ощущение предстоящего 
праздника как-то по-осо 
банному торжественно. 
Пусть свирепствует де 
кабрь жгучим холодом, 
впереди Новый год—еще 
один рубеж в жизни ка
ждого, канун многих свер
шений, пора новых на
дежд.
. Красив город в эти дни. 
Для школьников нового- 
дье — это долгие дни 
зимних каникул. И на 
радость р^ятне со
оружаются сказочные 
снежные крепости в го
родском саду и на Каш- 
таке, в конце улицы 
Фрунзе и у Дворца зре
лищ и апорта. Персонажи 
народных сказок, симво
лизирующие добро и на
дежды, снежными скуль
птурами застыли возле 
елсж.

Ведь совершенно не 
случайно традиционное 
поздравление с Новым го
дом всегда произносится 
со словами: «С новым
счастьем!» Пусть у каж
дого оно будет своим, же
ланным, необходимым. До' 
Нового года осталось сов
сем немного дней. .И 
горсть предпраздничные 
огни елок настраивают 
нас на доброту этого за
мечательного события.

Э. ВИКТОРОВ.

ИНТЕРЕСНО И С ПОЛЬЗОЙ
пройдут зимние школьные каникулы. О их проведении 
наш нeшtaтный корреспондент В. Владимиров попросил рас
сказать заведующую областным отделом народного образо
вания 3. Г. Барашеву

— Зоя Георгиевна, прежде всего кани
кулы — продолжение учебного года. Ведь 
сейчас очень много говорится о непрерыв
ном учебно-воспитательном процессе.

— Уже стала традиционным проведение 
областных физико-математических, хими
ческих, биологических олимпиад, в кото
рых будут участвовать самые сильные 
ученики из всех районе®. Не в первый раз 
проводится и Неделя «Музей и дети».

Будет в этом году и новое: областная
станция юных туристов организовала пе
редвижную выставку из фондов школь
ных музеев. Экспозицию покажут в ряде 
районов: Асиновском, Верхнекетском и 
других

Областная конференция юных краеве
дов собе )̂ет представителей лучших отря
дов Всесоюзной экспедиции «Моя Родина
— СССР». Областные учебные сборы со
стоятся для школьного туристского акти
ва.

Интересным событием в каникулы ста
нет Неделя науки, техники и производст
ва, в организации которой принимают уча
стие не только работники народного обра
зования. но и базовых предприятий школ, 
вузов. Учащихся ожидают встречи с уче
ными, передовиками производства, творче
ски работающими инженерами. В рамках 
недели пройдут — районные и городские
— выставки технического творчества. Это 
будет своеобразным отчетом школьников о 
сделанном за полугодие. Здесь отберут 
экспонаты для областной выставки техни
ческого творчества.

— В зимние каникулы в прошлом году 
в областной центр приезжали ребята из 
сельских школ, чтобы поработать в Томске 
с электронно-вычислительной техникой. 
Нынче такое планируется?

— Да, решено продолжить эту, хорошо 
зарекомендовавшую себя, форму работы. 
На этот раз в То.мск приедут старшекласс
ники из Асиновского. Первомайского, Зы
рянского, Верхнекетского, Шегарского, Ко- 
жевниковского. Томского районов —- все
го более тысячи человек. Многие из них 
будут заниматься в Советском УПК — там 
оборудован хорошо оснащенный дисплей
ный класс. Примут ребят и школа № 9, и 
вузы города.

— Зоя Георгиевна, видимо, не забудут 
школьники во время каникул и спорт.

— Конечно. Спортивная програ.мма для

ребят в каникулы очень насыщенная. 
Пройдут областные зимние соревнования 
воспитанников детских домов и школ- 
интернатов. Они организуются впервые.

Многие ребята примут участие в двух
дневных лыжных походах, праздниках ту
ристских детских клубов по месту жи
тельства. Состоятся лыжные гонки на 
приз газеты «Пионерская правда», сорев
нования по хоккею с шайбой на базе Аси
новского, кожевниковского, Молчановско
го. Томского районов и Томска. Очевидно, 
соберут немало болельщиков и областные 
соревнования по шахматам и шашкам.

Впервые в области будет проведен тур
нир среди школьников по мини-футболу 
на приз студента Томского педагогическо
го института В. Кубрина. В этих соревно
ваниях примут участие представители де
сяти команд из других городов Сибири.

Во всех районах пройдет первый этап 
областных зимних игр школьников, финал 
которых состоится в марте следующего го
да.

За пределы области * выедут лучшие 
юные спортсмены для участия в соревно
ваниях в Благовещенске, Архангельске, 
Свергловске. Омске.

— Как правило, в эти зимние дни шко
льники совершают увлекательные поездки 
по стоане.

— Около тысячи ребят по туристическим 
путевкам смогут ознакомиться с достопри
мечательностями различных ГОРОДОВ на
шей Родины. Право отправиться в такие 
поезя1<и предоставлено лучши.м классам, 
комсомольским группам.

Во время каникул. все шко.дьники отра
ботают два дня на благоустройстве терри
тории, на своих рабочих местах «а баао- 
вых предприятиях. Все заработанные 
деньги будут перечислены в Фонд .мира.

В заключение еще несколько слов. Об
ластным отделом народного образования 
ПРИНЯТЫ необходимые меры по обеспече
нию безопасности во время перевозок ре
бят Разработаны инструкции для уча
щихся, учителей. Проведены семинары, 
зачеты со многими категория.ми работни- 
.ков народного образования. С детьми, ко
торым предстоит воспользоваться услуга
ми транспорта, и их Родителями будут 
проводиться дополнительные беседы. С ■ 
каждой группой выедут не менее двух ру
ководителей.

К с11едению Aenytaroe Советского район* 
ного Совета народных депутатов

Девятая сессия Советскояч) районного Совета народных 
депутатов девятнадцатого созыва состоится 26 декабря, 
в 16 часов, в помещении конференц-зала издательства 
«Красное знамя» (пр. Фрунзе, 103).

На рассмотрение сессии выносятся вопросы:
1. О плане экономического и социального развития рай

она на 1987 |ГОД.
2. О бюджете района на 1987 год и Об исполнении бюд

жета за 1985 год.

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня — облачная пого
да с прояснениями, места
ми слабый снег, ветер пере
менный, 3—7 метров в се
кунду, температура 30—35,
по северу 25—30, в Томске 
32—34 градуса мороза.

26—27 декабря — облачно, 
с прояснениями, местами 
слабый снег, слабая метель, 
ветер северо-западный, 7— 
12 метров в секунду, тем
пература 26 декабря ночью 
25—30, местами 38, днем 18 
—23, по востоку 30. 27 де
кабря ночью 22—27, по во
стоку 32, днем 13—18, по во
стоку 25 градусов мороза.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 25 декабря

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.45 — «В
мире животных». 9.45 — «Де
лай с нами, делай, как мы, 
делай лучше нас». 10.45 —
«Приключения приИца Флори- 
зеля». 2-я серия. 11.50 — Но
вости.

С 11.55 до 15.00 — перерыв.
15.00 — Новости. 15.20 -  «К

ресурсам — по-хозяйски». До
кументальный фильм. 15.50 - - 
Концерт. 16.20 — «Шахматная 
школа». 16.50 — Ф. Лист. Кон
церт для фортепьяно, с орке
стром Л“ 1 ми бемоль мажор. 
17.20 — «Компьютер и тор
мозной башмак». о хозяйст
венной перестройке в коллек
тиве Кемеровской железной 
дороги. 17.50 — «...До шест- 
наццати и старше». 18 .35 —
«За словом — дело». 19.20 — 
«Впервые ' на экране ЦТ». / 
«Время желаний». Художест
венный фильм. 21.00 — «Вре

мя». 21.35 — «Легенды и быль 
о Дашковой. Телефильм. 22.45
— «Сегодня в мире». 23.00 — 
«ьТеледискотека». Выступление 
артистов зарубежной эстрады.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Каким быть совре
менному поселку». Докумен
тальный телефильм. 8.35, 9.35
— Природоведение. 4-й класс. 
8.55 — «Луна и месяц». Науч
но-популярный фильм. 9.05,
13.05 — Испанский язык. 2-й 
год обучения. 9.55 — «Одна 
мама на всех». Научно-попу
лярный фильм. 10.05 — Уча
щимся СПТУ. Обществоведе 
ние. 10.35, 11.35 — М. Е. Сал
тыков-Щедрин. «Сказки». 11.05
— «Н^ука и жизнь», 12.05 — 
Поэзия Д. Кугультинова. 12.35, 
13.35 — Физика. 8-й класс.
14.05 ~  Страницы истории. 
15.00 — Новости.

С 15.05 до 17..30 — перерыв. 
ТОМСК

17.30 — Фильм-концерт, 
МОСКВА

18.00 — Новости,
ТОМСК

18.20 — «П6р*ая заповедь». 
Итоги года подводит коллек
тив треста «Томскгазстрой» 
18.50 — Киножурнал.. 19.00 -  
«День области». 19.15 — «Еди
ный политдень в п/о «Сиб- 
электромотор». Ответы на воп
росы о работе предприятий 
торговли,

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Театральное обоз
рение».

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35

«На экранах кинокомедия». 
«Озорные повороты».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАМКа 
МОСКВА

18.00 — Новости, 18.20 —
«Содружество». 18.50 -- «Вни
мание: елка». Мультфильм,
19.00 — «Сельский час». 20.00
— «Спокойной ночи. М!ПЫШИ»
20.20 — Чемпионат СССР по
баскетболу. Женщины, «Спар
так» (Ленинград) «Адис» 
(Абовяш.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В Н И М А Н И Ю  В О Д И Т Е Л Е Й  И  П Е Ш Е Х О Д О В !
Резко понизилась температура воздуха. 

В этих условиях от выхлопных газов ав
томобилей образуются клубы пара, кото
рые делают видимость на дорогах трудной 
и для пешеходов, и для водителей. Поло
жение усугубляет морозный туман.

ГАИ ПРЕДУПРЕЖДАЕТ:
Водители! Будьте осторожны, не превы

шайте скорости в условиях плохой види

мости. Особую бдительность проявляйте а 
зонах пешеходных переходов и остановок 
общественного транспорта 

Пешеходы! Как бы вам ни хотелось по
скорее укрыться от холода, не спешите 
при переходе улиц. Внимательно огляди
тесь по сторонам, пропустите приближаю
щийся транспорт и только после этого пе
реходите дорогу.

о б ъ я в л е н и я

в  т е а т р а х
ДРАМЫ

25 декабря ЛТремьера «О, 
женщины...» —^19  
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

25 декабря в помещении ДК 
«Авангард» — «Любовь, Кап- 
риз и Фантазия» — 19-30.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
25 декабря. «Большая про

гулка» (две серии) — 8-45, 11,
13- 30, 16, 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО 
25 декабря. «Плата за про

езд» _  9, 10-50. 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. «Прости»
— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. «Обще- 
ственно ■ политические чте
ния», Тема «Политико-воспита
тельную работу — на уровень 
новых требований партии» —
18- 30. «Раймонд Паулс. Работа
и размышления» — 9, 10-05
11-10, 12-15, 13-20, 15-30, 16-35,
17- 40. 18-45, 19-50. «Тема» —
14- 25, 21.

«ОКТЯБРЬ»
25 декабря. «Год теленка» — 

9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20.
«Новые амазонки» — 18-10, 
20, 21-50. «Новые амазонки» — 
8-40, 12-10, 14, 16, 17-50, 19-40, 
21-30, Мультсборник «Посылка 
из Бомбея» — 10-30.

«ПИОНЕР» .
25 декабря. «Мальчик с па

льчик» — 9, 10-40, 12-20, 14,
15- 40. «Досье человека в «мер
седесе» (две серии) — 17-20, 
20-20,

«СИБИРЯК»
25 декабря. «Властелин вре

мени» — 9-20. «Чудо невидан
ное» — 11-20, 12-40, 14-20, 16, 
17-40, 19-20, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
25 декабря. «Прости» —

19- 30, 21.
имени И. ЧЕРНЫХ

25 декабря. «Досье человека 
в «мерседесе» (две серии) — 
9. 11-30, 14, 16-30, 19, 21-30,
«Поединок с тайной полицией»
— 9, 10-40. 12-20, 16, 17-40,
19-20, 21. Кинолекторий «Не 
преступи закон» — 14-20 
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П

25 декабря. «24— 25 не воз
вращается» — 16-30. 18, 19-30.

ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСК- 
АВТОТРАНС» ДОЕЮДИТ ДО 
СВЕДЕНИЯ ТРУДЯЩИХСЯ 
г . , ТОМСКА, ч,то в связи с 
переходом промыш ленных  
предприятий на 2— 3-смен- 
ный режим работы с 25 де
кабря 1986 1Года продлена р а 
бота городских автобусов.

До перехода до 00 час. 30 
мин, в городе работало 30 
автобусов, в связи с перехо
дом до 00 час. 30 мин. будет 
работать 60 автобусов. До 01 
час. 00 мин. работало 8 авто
бусов, будет работать 38 
автобусов.

Расписание движения ав
тобусов согласовано с про- 
мышлен1ньши предприятия
ми.

УВАЖАЕМЫЕ том ичи  И ГОСТИ ГОРОДА!
в  новогодние дни объем .почтовой и телеграфной нагру

зки против обычных дней возрастает в 10__20 раз. Это
лишает возможности своевременно обрабатывать, пере
возить письма, бандероли и посылки, что замедляет их 
доставку вашим родным, друзьям и знакомым.'

Чтобы вручить письма, открытки, подарочные посылки 
и бандероли к празднику, просим посылать их заблаго
временно, так как прием праздничных поздравительных 
теле^амм с указанием срока вручения прекратится 28 
декабря, местных поздравительных телеграмм — 29 де-

При отправлении телеграмм указывайте номео отделе
ния связи. ^

При отправлении переводов, бандеролей, посылок и 
поздравительных открыток не забывайте указывать ше- 
стизнатаый почтовый индекс в прямом и обратном адре- 

Это ускорит доставку ваших почтовых отправле-

Томский почтамт.

ПИОНЕРОВ ОКТЯБРЬСКОГО РАЙОНА 
ПРИГЛАШАЕТ РЕБЯТ В ДНИ ЯНВАРСКИХ КАНИКУЛ

3 января — в 14 часов. Новогоднее представление. Спек
такль кукольного кружка «Трудолюбивая лиса»,

в 18 час. 30 мин. — выступление оперной студии ТПИ.
4 января — в 11 часов. Концертная программа детских 

творческих коллективов ГПЗ-5.
5 января — в 14 часов. Новогоднее представление, 

спектакль театральной студии «Приключения Чиполля-

в 17 часов музыкальный клуб для старшеклассников «Музыка я  молодежь».
6 января в 14 часов. Новогоднее представление. 

Спектакль кукольного кружка «Двенадцать месяцев»,
в 17 часов — концертная программа детских творчес

ких коллективов Дома пионеров.
«Уя^он »^  *  часов. Выступление хоровой студии

8 января в 14 часов. Новогоднее представление, 
спектакль театральной студии «Снежная королева»,

в 17 часов ■— концертная программа детских творческих 
коллективов Дома пионеров.

9 января — в 14 часов. Новогоднее представление. 
Спектакль кукольного кружка «Лиса, заяц и петух»,

TI выступление ансамбля политической песни «Пьеро» ТПИ.
® часов. Новогоднее представление.

Спектакль театральной студии «Приключения Чиполли*

Наш адрес: г. Томск, ул. Кривая, 33. Тел. 5-37-65 
Вход яа все мероприятия свободный.

Учебно - курсовой комби
нат объединения «Томск- 
автотранс» ПРОДОЛЖАЕТ 
НАБОР на курсы водителей 
категории «С» и «ВС» на 
дневное и вечернее отделе
ния за счет автопредария- 
тий, организаций, совхозов, 
колхозов и за личный счет 
граждан.

Срок обучения — 5 меся
цев. '

Обращаться: г. Томеж, ул. 
Пролетарская, 52. Тел. 3-86-02, 
3-81-34.

ТОВАРИЩИ КОЛХОЗНИ- 
КИ, РАБОЧИЕ СОВХОЗОВ. 
ЖИТЕЛИ СЕЛ И ПОСЕЛ- 
КОВ ОБЛАСТИ!

Областное и городское уп- 
равления рынками пригла
шают вас с излишками сель- 
хозпродуктов на наш рынок.

На центральном рынке 
г. Томска без выходных дней 
работает бюро торговых ус
луг, которое принимает от 
населения в неограниченном 
количестве мясо — говяди
ну, свинину, баранину, мед.

Для сдатчиков мяса орга
низована встречная торгов
ля товарами повышенного 
спроса.

За сданное мясо сразу же 
выплачиваются деньги, за 
которые вы можете приобре
сти нужные товары, не вы
езжая с рынка.

Дорогие товарищи! Мы 
вас ждем и рад.ы видеть на 
нашем рынке.

Областная бухгалтерская 
школа ПРОВОДИТ ПРИЕМ
учащихся в группу подго
товки бухгалтеров промыш
ленных предприятий. Обуче
ние бесплатное. Стипендия 
— 35 рублей в месяц.

За справками обращаться 
по алресу: г. То.мск, пер. Ма- 
кушина. 14. Телефон 5-35-60.

Вновь открывающимся яс
лям-саду № 89 в микрорайо
не Центральном срочно ipe- 
буется завхоз. Справки по 
тел, 2-43-11, 2-43-49.

)ТРХаОУСГЯОИСГВА
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

гпжг̂ и̂ *****̂ !***** ОБЛКНИГОТОРГ: продавцов, водителя, грузчиков, бухгалтера, секретаря-машиннстку.
Оправки по тел. 2-59-75, 2-61-43.

В СПТУ-14 срочно: преподавателя информатики (по 
совместительству), руководителя агитбригады, воспитате
ля, руководителя танцевального кружка, шофера, дежур- 
нсго по общежитию. Справки по тел. 242-17.

В РЕСТОРАН «СИБИРЬ»; поваров, буфетчиц, кондите 
ров, официантов, учеников официантов, талонных кас
сиров, учеников талонных кассиров, барменов, кладовщи-
КЭк.

в главную контору треста 
производителя.

Оправки по телефонам 2-54-78, 3-42-87.

санитарного врача, дело-

НА МЕБЕЛЬНО ЗЕРКАЛЬНУЮ ФАБРИКУ срочно; 
в мебельный цех—станочников, отделочниц мебельных 

щитов, столяров • сборщиков, обойщиц мягкой мебели:
В зеркальный цех — протирщиц.

|начальника ОТК, начальника цеха, сменного 
мастера, старшего |мастера, инженера по входному конт
ролю, инженера по технике бедонасности,, старшего ин- 
сп^тора отдела кадров, кладовщика, кассира, бухгалтера.

Справки по телефону 2-15-23.

За направлениями обращаться по адресу: г Томск, пр. 
Ки{юва, 17, в бюро по трудоустройству населения, или в 

его филиалы — ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18.

в связи с ликвидацией за
вода (реализуются емкости
металлические (объем 20 
куб. м) в «оличестве 57 штук.

Обращаться по адресу: 
г. Томок, пер. Шегарский, 85, 
винздвод «Самтреста». Теле
фон 2-51-61.

Издательству «Красное 
Знамя» срочно требуются 
лифтеры, гардеробщик, бух
галтеры на временную рабо- 
ту. Приглашаются пенсионе
ры.

Обращаться: пр. Фрун.эе,
103. Тел. 1-47-00 (отдел кад
ров).

Коллектив Томского авиа
предприятия выражает глу
бокое соболезнование род
ным и близким в связи со 
скоропостижной смертью 
работника авиапредприя
тия, ветерана Западно-Си
бирского управления граж
данской авиации, участни
ка Великой Отечественной 
войны

КАПИТОНОВА 
Андрея ДеомидовичД.

Коллектив УПТК «Союз- 
томекмелиорации» выража
ет глубокое соболезнование 
родным и близким по пово
ду смерти начальника пла
нового отдела

ЧЕРЕПАНОВОЙ 
Тамары Ивановны,

Администрация, партий
ный и профсоюзный коми- 
теты, товарищи по работе 
Томского п/о «Контур» с
прискорбием извещают о
с.черти заместителя началь
ника инструментального це
ха члена КПСС с 1962 года

.  ПРИТЧИНА
Анисима Кондратьевича

и выражают глубокое собо
лезнование рюдным и близ
ким покойного.

Администрация, партий
ная, профсоюзная органи
зации Томского почтамта 
с прискорбием извещают о 
смерти ветерана труда

ХОЛОДОВОЙ 
Тамары Михайловны

и выражают ' глубокое собо 
леэнование родственникам.
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